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Paciente com câncer
descreve sensação 
de receber peruca
Cidades 11

Pablo Moura será o
estrategista de Rogério
Política 2

O argumento que não
deve derrubar Vilela 
Política 6

Empresa ligada ao ramo das cervejas confirmou um aporte de R$ 150 milhões em sua fábrica instalada na cidade
Anápolis, a 50 km da capital. Indústria pretende ampliar a produção de cervejas premium. A nova linha deve
entrar em operação até o fim do ano e terá capacidade de geração de 60 mil garrafas de vidro por hora.  Economia 4

Ambev anuncia investimento milionário em Goiás 

Pré-candidatos em Goiânia já percorrem a cidade em busca de apoio.
Alguns nomes já são tratados como ‘certos’ na disputa e, estrategica-
mente, tentam antecipar negociações com diferentes siglas. Política 5

Após fim do prazo para filiações, políticos 
iniciam articulações por alianças partidárias 

Em 1 ano, 86%
compraram
algo via internet
Levantamento revela número
expressivo de internautas que
utilizaram aplicativos de lojas
nos últimos 12 meses. Conve-
niência é a principal justificativa
para compras via web. Negócios 17

Pré-candidatos
querem
mulheres na vice
Defesa da representatividade fe-
minia tem ganhado força a cada
eleição. Nesse contexto, Mayara
Mendanha, Ana Paula e Luciene
Peixoto são vistas como boas al-
ternativas no leque. Política 2

t
LeiA nAs COLunAs

Xadrez: Wilder Morais afir-
ma que ‘Plano A e B’ do PL é
Gayer candidato
Política 2 

Esplanada: Proposta de redu-
ção salarial da Eletrobras ir-
rita Governo Federal
Política 6

Livraria: Obra ajuda na organi-
zação do dia a dia de famílias 
neuroatípicas 
Essência 14

Ataque direto do Irã a
Israel muda conflito
no Oriente Médio
Mundo 12

Prefeitura chega 
a 10 mil escrituras
entregues na Capital
Política 6

Pela primeira rodada do Brasilei-
rão, Atlético-GO perdeu para o Fla-
mengo neste domingo (14). Esportes 7

Bancos fazem
mutirão para
negociações 
Pessoas com dívidas em atraso
com instituições financeiras têm
até esta segunda-feira para par-
ticipar da edição de 2024 do Mu-
tirão de Negociação e de Orien-
tação Financeira. Podem ser ne-
gociados diferentes modelos de
débitos em atraso sem bens da-
dos como garantia. Economia 4

Atlético-GO perde
de 2 a 1 para o Flamengo

Afonso Cardoso

investimentos em ativos
pode gerar oportunidades

Leonardo CaroCi 
e ViCtor de rossi

Opinião 3

Goiás atinge a marca
de 110 mortes por
dengue em 2024
Segundo dados contidos no último boletim
divulgado pela Secretaria de Estado da Saúde
(SES-GO), Goiás registra 110 mortes por den-
gue neste ano, até o momento. As vítimas

pertenciam a diferentes faixas etárias e mo-
ravam em 42 municípios goianos. Conforme
dados da SES, outros 142 óbitos suspeitos
ainda passam por investigação. Cidades 10

Ação voltada ao 'Abril Laranja', que visa conscientizar
sobre maus-tratos, é realizada em parceria com a Po-
lícia Civil e a Secretaria de Educação Cidades 9

Juntos na luta contra os
maus-tratos aos animais

Divulgação/Lyceu de Goiaz



O prefeito Rogério Cruz oficializou, na tarde do último
domingo (14), por meio de suas redes sociais, a parceria
com o experiente estrategista político Paulo Moura para
a sua pré-campanha e campanha eleitoral para as eleições
municipais deste ano.

“Estou animado e muito comprometido em intensificar
o trabalho que tenho realizado em Goiânia, com foco no
presente e com olhar determinado para o futuro. Conto,
a partir de agora, com a parceria e trabalho firme do es-
trategista Paulo Moura, que contribuirá com toda a sua
competência e experiência em prol do êxito de nossa em-
preitada. Estou convicto do caminho que temos a percorrer
e confiante de que teremos sucesso!”, declarou o prefeito
em suas redes sociais.

Paulo Moura, que já atuou em diversas campanhas
vitoriosas, se mostrou entusiasmado com a parceria.
“Prefeito Rogério, com muito prazer que nós estamos
aqui. Hoje é domingo, estamos aqui trabalhando já e é
isso que vamos fazer: trabalhar com muita humildade,
determinação e teremos um projeto exitoso”, disse ele
em resposta ao anúncio do prefeito.

Com a experiência de Paulo Moura, a expectativa é
que a pré-campanha e a campanha eleitoral de Rogério
Cruz sejam ainda mais fortes e competitivas. O objetivo é
trabalhar para conquistar a reeleição e que prefeito dê
continuidade aos trabalhos na capital. (Vitória Bronzati,
especial para O Hoje)

2 n POLÍTICA

Rogério Cruz
anuncia Paulo
Moura como
estrategista

Gabriel Neves

Alguns dos principais pré-
candidatos a prefeito de Goiâ-
nia estão em busca de mulhe-
res para compor chapa na
eleição deste ano. Postulantes
de siglas como União Brasil e
PSD já vocalizaram ou sinali-
zaram o desejo que só deve
ser chancelado nas conven-
ções partidárias em agosto.
Até lá, o espírito dentro dos
partidos é de negociação e
conversas para aventar as
composições femininas.  

Nome da base do governa-
dor Ronaldo Caiado (União
Brasil) para a disputa na Capi-
tal, o empresário e pré-candi-
dato a prefeito, Sandro Mabel,
expressou nas últimas semanas
que gostaria de compor chapa
com uma mulher, e que ela
fosse preferencialmente evan-
gélica. Até o nome de Ana Pau-
la Rezende (MDB), filha do ex-
governador Iris Rezende, che-
gou a ser cogitado para a pos-
sível aliança — embora ela
própria já tenha declarado em
entrevistas que não quer dis-
putar as eleições deste ano. 

Conforme mostrou O HOJE,
em uma reunião com os ve-
readores na Câmara Munici-
pal de Goiânia na semana pas-

sada, a qual a reportagem
acompanhou, Mabel levantou
o assunto da vice feminina.
Como resposta, ouviu uma su-
gestão do vereador Sandes Jú-
nior (MDB) para fazer a esco-
lha da vice somente após di-
vulgação de pesquisas quali-
tativas. “Porque quando você
fala a vice deve ser evangélica,
o católico fica com raiva”, dis-
se. O empresário garantiu que
acataria a ideia do parlamen-
tar. A vereadora Aava Santiago
(PSDB), em tom de brincadei-
ra, chegou a se prontificar
para ser a vice de Mabel quan-
do Sandes o sugestionou. 

Outro pré-candidato que
também pode compor com
uma mulher é o senador Van-
derlan Cardoso (PSD). De acor-
do com aliados do parlamen-
tar, ele não descarta essa pos-
sibilidade. Na eleição munici-
pal de 2020, o ex-prefeito de
Senador Canedo montou chapa
com o empresário Wilder Mo-
rais, à época no PSC, e foi der-
rotado pelo candidato Maguito
Vilela (MDB), vitorioso com
52,6% dos votos. 

Ainda no leque de possibi-
lidades femininas para a Pre-
feitura de Goiânia, o nome da
ex-primeira-dama de Apareci-
da de Goiânia Mayara Men-

danha voltou a ser cogitado
como possibilidade de indica-
ção de vice após filiar-se ao
PL e transferir o domicílio elei-
toral para Goiânia. Ela e o ma-
rido, Gustavo Mendanha, ex-
prefeito de Aparecida, estão
de mudança para a Capital. 

Pelas redes sociais, ela se
mostrou aberta a possíveis com-
posições ao escrever: “Como
boa soldada, me apresento ao
combate”. E completou: “Sou
Mayara Mendanha, ex-secre-
tária, mãe, empreendedora,
evangélica e alguém que sonha
com dias melhores, e isso passa
por não permitir que partidos
como o PT assumam novamen-
te a gestão de nossa Capital."
Ainda que esteja apenas no
campo da possibilidade, Mayara

é vista como o nome que me-
lhor se encaixaria no perfil bus-
cado por Sandro Mabel, por
exemplo, dada a sua experiên-
cia ao lado de Gustavo na gestão
de Aparecida. 

Na seara da janela parti-
dária, encerrada há duas se-
manas, outra mulher que ga-
nhou tração nas novas nego-
ciações de montagem de cha-
pa foi a empresária Luciene
Peixoto, esposa do presidente
da Assembleia Legislativa de
Goiás (Alego), Bruno Peixoto
(UB). Ela se descompatibilizou
da Companhia de Desenvol-
vimento de Goiás (Codego)
para se filiar ao Avante.

Com o esposo descartado
das alternativas caiadistas para
Goiânia, Luciene deve ser a

aposta do Avante para ser can-
didata a vice-prefeita em al-
guma chapa que avalize o pro-
jeto da sigla, de acordo com o
vereador Thialu Guiotti, pre-
sidente do diretório estadual
do Avante. 

Única mulher entre os
atuais pré-candidatos à Pre-
feitura de Goiânia, a deputada
federal Adriana Accorsi (PT)
largou a pré-campanha com o
lema da frente ampla e agora
negocia a vice. Ela afirmou à
reportagem do HOJE na sema-
na passada que tem mantido
diálogo com partidos, e que
existe possibilidade de o PSB
indicar sua vice, mas diz que
esse assunto ainda não foi tra-
tado objetivamente pelas siglas.
(Especial para O Hoje)

Mayara Mendanha, Ana Paula Rezende, Luciene Peixoto e até Aava Santiago são lembradas 

Nos bastidores, alguns nomes 
já são encarados como principais
possibilidades no leque feminino

Wilder Morais afirma que ‘Plano A
e B’ do PL é Gayer candidato

Diante de notícias na mídia dando como uma
possível aliança entre o candidato da base governista,
Sandro Mabel (União Brasil) e o PL, comandado
em Goiás pelo senador Wilder Morais, até onde a
vista alcança, não se vislumbra esta hipótese. “Tenho
repetido quase a exaustão: não existe a menor pos-
sibilidade uma aliança dessas em que o nosso pré-
candidato a prefeito, deputado [federal] Gustavo
Gayer estar entre os primeiros colocados nas pes-
quisas abrir mão para ser vice. O Plano A e B do PL
chama-se Gustavo Gayer prefeito”, disse categórico
à Xadrez Wilder. Paira uma certa confusão devido
a proximidade do governador Ronaldo Caiado (UB)
com o PL e o ex-presidente Jair Bolsonaro. Por
conta do projeto nacional do governador em viabi-
lizar sua candidatura a presidente da República,
surgem especulações que haveria uma aliança entre
o UB e o PL. “Isto seria possível em um segundo
turno, caso a deputada federal, Adriana Accorsi
(PT) chegasse na disputa com um candidato da di-
reita. Seria natural os partidos de centro-direita e a
direita se unirem”, pondera Wilder. É fato que o
pré-candidato a prefeito de Goiânia pelo PL, Gustavo
Gayer, tem sido um político 'ecrã' alheio ao contato
pessoal, seja com a mídia ou lideranças de outros
partidos. Este comportamento singular, alimenta
muitas especulações, entre elas, a de que ele pode
desistir para atender os interesses nacionais do
bolsonarismo. “No momento
certo o Gayer vai entrar em
cena, mas não espere dele
corpo a corpo com a mí-
dia. Ele vai estar com os
nossos candidatos a
vereadores cami-
nhando pela cidade”,
defende Wilder.

Eduardo Prado ou Fred Rodrigues
Na bolsa de especulações, na hipótese de Gustavo

Gayer recuar, dois nomes emergem como possíveis
substitutos: o mais cotado seria o deputado estadual,
Delegado Eduardo Prado e do ex-deputado estadual,
Fred Rodrigues. Eduardo Prado tem como vantagem,
ser goianiense, ter sido o mais bem votado em Goiânia e
de posições firmes na defesa dos valores conservadores.

“Pé rachado”
Prado teve 14 mil votos em

Goiânia, caso haja mudanças, seu
nome deve entrar na disputa. Pode
ser por consenso ou na convenção.
“Delegado Eduardo Prado é goia-
niense ‘pé rachado’ e, caso Gayer
seja chamado para outra missão,
é o nome natural”, conta um can-
didato a vereador do PL.

Controla o partido...
...mas os votos tendem a caminhar

com o candidato do prefeito Pábio
Mossoró MDB). Este é o cenário pos-
sível em Valparaíso onde a deputada
federal Lêda Borges PSDB controla o
PL no município, mas os votos bolso-
naristas devem caminhar com o can-
didato do prefeito Pábio Mossoró
(MDB). É que, Pábio apoiou a reeleição
de Jair Bolsonaro (PL) em 2022 e
Lêda foi adversária ferrenha. Está
em avaliação de bolsonaristas em
Valparaíso.

Euripedes resiste
Líder das pesquisas em Bela

Vista, o empresário Eurípedes do
Carmo Podemos) resiste em ter o
PL na chapa de vice. O problema
é que a influência de Jair Bolsonaro
na cidade é pule de 10, mas Euri-
pão insiste em ter o MDB como
vice. Se continuar a esticar a corda,
o PL deve lançar candidato a pre-
feito e melar o jogo. Pesquisas
mostram que Bolsonaro transfere,
em média, 35% dos votos ao can-
didato que ele apoiar.

Arthur Fernandes
Caso não haja uma composição

com Eurípedes do Carmo, o PL deve
lançar o vereador Arthur Fernandes
para prefeito com apoio de Jair Bol-
sonaro. O vereador é jovem e disputou
vaga para deputado estadual em 2022.
Se não tiver um acordo, ele pode ser
o candidato do PL em Bela Vista. A
conferir. (Especial para O Hoje)

Pré-candidatos buscam mulheres
para vice na corrida por Goiânia

Anúncio foi feito através das redes sociais do prefeito

SEGUNDA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Reprodução

Xadrez
Wilson Silvestre

(62) 99314-0518 xadrez@ohoje.com.br



OPiniãO n 3

Investimentos em ativos pode
gerar oportunidades de negócio

Felipe Guerini

O setor de vestuário é um dos mais importantes
da economia mundial, movimentando bilhões de
dólares anualmente. No Brasil, o valor referente
à produção nacional de vestuário, em 2022, foi de
R$ 150,3 bilhões, com aumento de 0,5% em relação
aos R$ 149,6 bilhões de 2021, segundo estudo do
IEMI – Inteligência de Mercado para a Associação
Brasileira da Indústria Têxtil e de Confecção (Abit).
Embora seja um crescimento modesto, contribui
diretamente para ampliar a importância do setor
como um consumidor relevante de matérias-pri-
mas, incluindo o Alumínio.

Nesse contexto, o material desempenha papel
crucial, sendo utilizado na fabricação de diversos
componentes de roupas, como zíperes, colchetes,
fechos, botões estilizados, abotoaduras e clip de
gravata, por exemplo. Esses acessórios são essen-
ciais para a funcionalidade e o design de roupas,
e o Alumínio oferece uma série de vantagens em
relação a outros materiais.

Isto porque, o metal é leve, resistente e durável,
além de ser altamente reciclável. Esses atributos
o tornam uma escolha ideal para a fabricação de
componentes de roupas que precisam de caracte-
rísticas específicas para suportar o uso diário.

O fato de o Alumínio ser leve também oferece
maior conforto e comodidade aos acessórios, tornando
as roupas mais fáceis de serem usadas. A resistência,
como o próprio nome aponta, garante, ainda, a du-
rabilidade necessária aos componentes metálicos.
Além disso, a reciclabilidade do material confere às
empresas a garantia sustentável que o mercado, so-
bretudo varejista, demanda atualmente.

Além disso, o Alumínio é um metal relativamente
barato, o que o torna uma opção mais acessível do
que outros metais nobres e isso é importante para
marcas de roupas que buscam oferecer produtos
de qualidade a preços competitivos.

O setor de vestuário é um mercado dinâmico e
em constante evolução. As tendências de moda

mudam constantemente, e os fabricantes precisam
estar sempre atentos às novidades para atender
às demandas dos consumidores.

Neste sentido, o Alumínio é um metal versátil
e adaptável, o que o torna uma opção atraente
para os fabricantes de vestuário. Além do mais, o
metal oferece vantagens não só técnicas, mas
também estéticas, podendo ser utilizado para
criar acessórios com design moderno e customi-
zado, tendo em vista que o metal pode ser anodi-
zado, pintado ou estampado, o que permite criar
peças únicas e personalizadas.

Indiscutivelmente, a agenda e as iniciativas
ESG praticadas pelas empresas são fatores cada
vez mais determinantes para os consumidores e,
consequentemente, para o mercado.

Tendo isso em vista, no quesito sustentabilidade,
o Alumínio coloca-se diversos passos à frente dos
metais concorrentes, já que é um material infinitas
vezes reciclável, com uma estrutura de coleta
reversa já amadurecida e eficiente e, tecnologica-
mente, das mais avançadas do mundo.

Além disso, por ser um material cuja reci-
clagem é realizada de forma amplificada no
Brasil, para cada quilograma de Alumínio re-
ciclado reduz-se em 4,5 kg a extração do miné-
rio, bem como despende-se 19 vezes menos
energia do que a utilização no metal obtido
por via primária, além de emitir só 5% de par-
ticulado na atmosfera nesta comparação.

Em resumo, o Alu-
mínio é um material
fundamental para o de-
senvolvimento do setor
de vestuário. Neste sen-
tido, a expectativa é
que o setor de vestuá-
rio continue a crescer
nos próximos anos e,
com isso, a demanda
por Alumínio caminhe
na mesma direção.

Leonardo Caroci e Victor De Rossi

Os investimentos dos brasileiros em ativos na-
cionais cresceram 14% em 2023 e atingiram o
montante de R$ 5,7 trilhões, conforme divulgado
pela Associação Brasileira das Entidades dos Mer-
cados Financeiro e de Capitais (Anbima). 

O relatório “Coletiva de Distribuição de Produtos
de Investimento”, publicado pela Anbima, de-
monstra a clara tendência de crescimento do seg-
mento de varejo, com variação média de 14,2%,
entre tradicional, subindo 14,3% para R$ 1,9 tri-
lhões, e alta renda crescendo 14,1% e
atingindo R$ 1,6 trilhões. O segmento
private, por sua vez, avançou 13,8%, so-
mando R$ 2,1 trilhões.

Com relação à distribuição dos in-
vestimentos, o destaque vai para o
crescimento de 25,58% do market sha-
re dos títulos e valores mobiliários,
somando R$ 2,95 trilhões em volume
financeiro, ao passo que os valores
alocados em poupança retraíram
2,06%, para R$ 925,7 bilhões. 

Entre os produtos que compõem tí-
tulos e valores mobiliários, os Certificados
de Depósito Bancário (CDB) avançaram
22,74% e permanecem na dianteira, to-
talizando R$ 874,1 bilhões, seguidos por ações,
cujo crescimento foi correspondente a 16,45%,
equivalente a R$ 716,1 bilhões, e Letras de Crédito
do Agronegócio (LCA), que tiveram crescimento
de 36,62%, somando R$ 420,8 bilhões.

Os resultados divulgados pela Anbima e outras
entidades do mercado financeiro são animadores
e demonstram a maturidade e resiliência dos in-
vestidores brasileiros, mesmo em um ano tão de-
safiador do ponto de vista político e econômico,
tanto no Brasil quanto no cenário internacional.
Apesar disso, os resultados não são de todo inespe-
rados: na verdade, o relatório divulgado consolidou
e expressou em números a tendência de crescimento
identificada pelo mercado nos últimos 12 meses. 

Destacamos também que a análise do referido
relatório, em conjunto com os resultados e pre-
visões macroeconômicas do Brasil, bem como
outros fatores externos, evidenciam uma ten-
dência de crescimento ainda maior dos investi-
mentos em ativos brasileiros. 

Nesse contexto, entendemos que a expansão
da oferta de capital oferece às sociedades e com-

panhias brasileiras uma ótima oportunidade de
captar recursos no mercado e, dessa forma, buscar
a ampliação de suas atividades por meio da reali-
zação de operações de fusões e aquisições (M&A),
emissão de títulos de dívida, como debêntures,
Certificados de Recebíveis Agrícolas (CRA), Certifi-
cados de Recebíveis Imobiliários (CRI), entre outros. 

No entanto, é válido ressaltar que qualquer
operação de M&A, emissão de dívida, realização
de despesas de capital (Capex) e/ou procedimentos
semelhantes demandam assessoria jurídica espe-
cializada em todas as fases: desde os atos prepa-

ratórios da operação (elaboração
de acordos de confidencialidade,
memorando de entendimentos)
até as negociações estratégicas e
elaboração dos contratos e outros
instrumentos definitivos da ope-
ração (contratos de compra e ven-
da de participações societárias,
contratos de investimento), como
também em eventuais providên-
cias post-closing (acordos de sócios
ou acionistas; elaboração e/ou re-
visão de stock option plan, etc.).

Por fim, às empresas brasi-
leiras que pretendem receber
investimentos, emitir dívidas,

expandir operações ou mesmo aos sócios e acio-
nistas que desejam alienar no todo ou em parte
suas respectivas participações societárias, re-
comenda-se a realização de due diligence prévia
e/ou reorganização so-
cietária, conforme o
caso, visando maximi-
zar o valuation da so-
ciedade ou companhia,
bem como aumentar a
atratividade para po-
tenciais investidores ou
compradores. 

Essas ações estra-
tégicas também po-
dem ajudar a identifi-
car e mitigar riscos do
negócio, melhorar a
eficiência operacional
e lucratividade, apri-
morar a estrutura de
capital e otimizar a
alocação de recursos.

CARTA  DO LEITOR

CONTA PONTO

INTERAJA  CONOSCO

Felipe Guerini é gerente
comercial da Termome-
canica

Leonardo Caroci e Victor
De Rossi são advogados
da área Societária no Mar-
cos Martins Advogados   

Desemprego
Perdi meu emprego de carteira assinada. Em-

prego esse que adorava, me sentia completamente
segura. Cheguei até pensar em fazer faculdade
para tentar o cargo de gerência, mas aconteceu o
que aconteceu. Desde pequena, por influência de
minha mãe, gostei de confeitaria. Para mim é in-
descritível o cheirinho de bolo assando e café da
tarde. Foi então que decidi fazer bolo para ajudar
nas contas. Me senti bem mais calma e confiante,
porque era só eu e os ingredientes. Minha família
e amigos adoraram tanto, que acabaram me acon-
selhando a fazer disso uma renda. 

Marcella Andrade
Aparecida de Goiânia

{
A China expressa

profunda preocupação

com a atual escalada e

pede às partes relevantes

que exerçam calma e

contenção para evitar

novas escaladas”

Ministério das Relações Exteriores da
China, em texto publicado pela agência
chinesa Xinhua, no último domingo (14).
O Ministério das Relações Exteriores da
China pediu às partes relevantes que
exerçam calma e contenção para evitar
novas escaladas após o ataque militar
do Irã contra o território israelense. O
Irã lançou mísseis e drones contra Israel
na noite de sábado (13), afirmando que
o ataque é uma resposta ao ataque
contra seu consulado na Síria, em 1° de
abril. O Irã atribui a responsabilidade
da agressão a Israel, que não negou
nem assumiu a autoria. O porta-voz ob-
servou que a situação atual é o mais re-
cente transbordamento do conflito em
Gaza. Não deve haver mais atrasos na
implementação da Resolução 2.728 do
Conselho de Segurança das Nações Uni-
das, e o conflito “deve terminar agora”.
A resolução citada determinava o ces-
sar-fogo imediato em Gaza no mês do
Ramadã, que é sagrado para a religião
islâmica, além da libertação dos reféns
israelenses em poder do Hamas. No co-
municado, a China pede à comunidade
internacional, especialmente aos países
com influência, que desempenhe um
papel construtivo para a paz e a estabi-
lidade da região. A posição chinesa de
pedir contenção a todos os envolvidos
vai na mesma linha que o comunicado
emitido pela Rússia. (ABr)

Vantagens e aplicações do
Alumínio para o setor de vestuário

@jornalohoje
o instituto nacional de Meteorologia
(inmet) publicou neste sábado (13) pelo
menos três avisos de alerta de chuvas in-
tensas no país ao longo do fim de semana.
a previsão é de acumulados de chuva va-
riando entre 30 e 60 milímetros por hora
ou entre 50 e 100 milímetros por dia, com
ventos intensos de 60 a 100 quilômetros
por hora. Há risco de corte de energia elé-
trica, queda de galhos de árvores, alaga-
mentos e descargas elétricas. Curtiu a
publicação a leitora.

Salete Prestes

@ohoje
a deputada federal erika Hilton (PsoL-sP)
solicitou à Promotoria de Justiça que inves-
tigue uma ação da Polícia Civil de Goiás,
após uma operação realizada erronea-
mente em aparecida de Goiânia. segundo
a parlamentar, houve abuso e violência por
parte dos policiais durante o cumprimento
de um mandado em uma residência er-
rada. “a sociedade quer uma resposta. essa
família merece respeito e os policiais puni-
dos”, comentou o leitor.
Monica Rosa Moreira (@monicarosamoreira)

aos colaboradores do o Hoje: artigos para este es-
paço devem conter no máximo 4.000 caracteres e
também  podem ser divulgados no portal ohoje.com.
são analisados os textos enviados, com foto e assi-
natura, para editor@ohoje.com.br. Cartas não podem
ultrapassar 800 caracteres e o endereço para envio
é o mesmo dos artigos. Mais informações podem
ser obtidas pelo (62) 3095-8742.
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Alexandre Paes 

Goiás receberá mais um in-
vestimento da cervejaria Am-
bev, que anunciou um aporte
de R$ 150 milhões em sua fá-
brica instalada na cidade Aná-
polis. A indústria pretende am-
pliar a produção de cervejas
premium, a nova linha deve
entrar em operação até o fim
deste ano e terá capacidade
de produção de 60 mil garrafas
de vidro por hora. 

Contemplada pelo progra-
ma de benefícios fiscais do
Estado, o ProGoiás, a Ambev
tem a expectativa de gerar
200 empregos diretos até o fi-
nal do ano com o novo inves-
timento. “Temos aqui uma
grande parceira para estimu-
larmos a produção do nosso
estado, gerando trabalho e
renda à população”, garantiu
o governador Ronaldo Caiado. 

Ao comentar os números
da cervejaria em Anápolis,
Caiado brincou: “Você vê que
o consumo é impressionante”,
disse ele ao destacar que a de-
sempenho da Ambev coloca o
estado em evidência. “Estamos
trabalhando de forma conjunta
para que a empresa tenha toda
a sustentação em Goiás. Nossa

ação é para que haja um cres-
cimento homogêneo em todos
os segmentos da sociedade”,
reforçou o governador. 

Ao apresentar as instalações
da indústria ao governador, o
diretor de relações institucio-
nais da Ambev, Rodrigo Moc-
cia, afirmou que a cervejaria
de Goiás é o ‘pulmão’ da marca
no Centro-Oeste. “Essa região
do país que cresce mais do
que a média nacional, tem um
aumento acelerado. Por isso,
a gente concentra aqui o in-
vestimento". Moccia informou
ainda que de 2012 para 2022,

a receita da multinacional em
Goiás cresceu mais de 100%.   

Marcas investidoras 
O novo investimento vai

propiciar a Ambev uma nova
linha de produção de cervejas
das marcas Spaten, Corona,
Stella Artois e Original. O ob-
jetivo é ampliar a oferta dos
produtos no mercado de Goiás
e outros seis estados do Cen-
tro-Oeste e Norte, além do Dis-
trito Federal. Dados da indús-
tria apontam que o volume de
vendas das cervejas especiais
cresceu 25% em 2023, na com-

paração com o ano anterior. 
Nos últimos anos, o Go-

verno de Goiás atraiu R$ 20
bilhões em investimentos
para novos negócios e am-
pliação de indústrias no es-
tado. Somente o município
de Anápolis recebeu 40 novas
empresas, entre elas a suíça
Perlen Packing, especialista
em embalagens de remédios;
a francesa Elis, especialista
em gestão de têxteis; além
da ampliação dos laborató-
rios Vitamedic, Geolab e Hy-
pera, do setor farmacêutico.
(Especial para O Hoje)

Fábrica de Anápolis
vai produzir 60 mil
garrafas por hora
de cervejas
premium, um
investimento
milionário feito
pela multinacional 

Ambev anuncia investimento
de R$ 150 milhões em Goiás

Hegon Correa

Caiado visita
instalações da
Cervejaria Ambev,
em Anápolis e
afirma que isso é
um reforço na
geração de
emprego e renda
do Estado

Pessoas com dívidas em
atraso com instituições finan-
ceiras têm até esta segunda-
feira (15) para participarem
da edição de 2024 do Mutirão
de Negociação e de Orientação
Financeira. A iniciativa é pro-
movida todos os anos pelo Ban-
co Central (BC), pela Federação
Brasileira de Bancos (Febra-
ban), pela Secretaria Nacional
do Consumidor do Ministério
da Justiça e pelos Procons de
todo o país. 

Podem ser negociados dé-
bitos em atraso sem bens dados
em garantia. Entre as dívidas
alvo do mutirão, estão aquelas
relacionadas a cartão de cré-
dito, cheque especial, emprés-
timo pessoal e demais moda-
lidades de crédito contratadas
em bancos e financeiras. Dívi-
das com bens dados em ga-
rantia (como veículos, moto-
cicletas e imóveis), dívidas
prescritas e contratos com as
parcelas em dia não podem
ser renegociadas.

Os cidadãos interessados em
participar do mutirão podem
pedir a renegociação com as
instituições financeiras onde têm
dívidas. A lista completa dos ca-
nais de atendimento está dispo-
nível no site do Desenrola. O
devedor também pode pedir a
renegociação por meio do portal
Consumidor.gov.br ou pelos Pro-
cons que aderiram à iniciativa. 

Recomendações
O Banco Central fornece di-

cas para que o cidadão se pre-
pare melhor para a renego-

ciação. Em primeiro lugar, o
devedor deve consultar o Re-
gistrato, para saber quais são
as suas dívidas em atraso. Em
seguida, deve acessar as dicas
da Febraban para planejar o
orçamento doméstico e enten-
der como a renegociação afe-
tará a vida financeira.

Outra recomendação é aces-
sar a plataforma Meu Bolso
em Dia. A página fornece orien-
tações e capacitação para que
o cidadão continue a aprender
a lidar com o dinheiro e me-
lhorar sua saúde financeira.
O BC também oferece ações
de educação financeira.

Restrições
O BC esclarece que o muti-

rão não é recomendado para
todos. As pessoas que preen-
chem os requisitos para nego-
ciar pela Faixa 1 do Programa
Desenrola Brasil devem buscar
renegociar suas dívidas por
esse programa, que oferece

condições mais vantajosas,
como desconto médio de 83%
do total da dívida, podendo
chegar a 96%.

A Faixa 1 do Desenrola
abrange dívidas de até R$ 5 mil
para quem tem renda de até
dois salários mínimos ou está
inscrito no Cadastro Único para
Programas Sociais (CadÚnico)
do Governo Federal. Mais in-
formações podem ser obtidas
na página oficial do Desenrola.

Os superendividados, con-
forme previsto na Lei
14.181/2021, têm direito à re-
negociação global e simultânea
com todos os credores. Essa lei
possibilita acordos mais ade-
quados que a negociação indi-
vidual com cada banco e a so-
lução efetiva para o problema
do superendividamento. As pes-
soas em situação de superen-
dividamento devem buscar aju-
da especializada nos órgãos de
proteção e defesa do consumi-
dor. (Especial para O Hoje)

Entre as dívidas alvo do mutirão, estão cartão de crédito, cheque
especial, empréstimo pessoal e demais modalidades de crédito

O pessimismo
com a inflação nos
Estados Unidos e
as tensões geopo-
líticas no Oriente
Médio fizeram o
mercado financei-
ro ter um dia de
nervosismo global.
O dólar voltou a
fechar no maior
valor em seis me-
ses. A bolsa teve a
terceira queda
consecutiva e atin-
giu o nível mais
baixo em quatro
meses.

O dólar comer-
cial encerrou esta
sexta-feira (12)
vendido a R$ 5,12,
com alta de R$
0,031 (+0,61%). A
cotação abriu aci-
ma de R$ 5,10 e
passou a disparar
durante toda a
sessão. Na máxi-
ma do dia, por vol-
ta das 12h15, a
moeda encostou
em R$ 5,15.

A divisa está no
maior nível desde
13 de outubro do
ano passado. Ape-
nas nesta semana,
o dólar subiu
1,1%, acumulando

alta de 2,11% em
abril e de 5,43%
em 2024. No mer-
cado de ações, o
dia também foi
tenso. O índice
Ibovespa, da B3
(Bolsa de Valores),
fechou aos 125.946
pontos, com queda
de 1,14%. O indi-
cador está no me-
nor nível desde 6
de dezembro.

Taxas altas em
economias avança-
das estimulam a
fuga de capitais de
países emergentes,
como o Brasil,
pressionando o dó-
lar e a bolsa. Os in-
vestidores migram
para os títulos do
Tesouro norte-
americano, consi-
derados os inves-
timentos mais se-
guros do planeta.
Por enquanto, esse
movimento está
atrelado ao dólar.
O euro comercial
recuou 0,23%, ven-
dido a R$ 5,448,
após o Banco Cen-
tral Europeu anun-
ciar que pretende
baixar os juros em
junho. (ABr) 

Dólar sobe para
R$ 5,12 com
inflação nos
Estados Unidos

Bancos promovem mutirão 
de negociação financeira 

Marcelo Casal Jr/ABr
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Felipe Cardoso e 
Francisco Costa

Na última semana, encer-
rou o período de janela par-
tidária e, com isso, a definição
de filiações. Até as conven-
ções, alianças serão feitas e
desfeitas, mas neste momento,
já existe a expectativa de
união partidária em torno de
pré-candidatos.

Atualmente, o prefeito Ro-
gério Cruz (Solidariedade), que
é pré-candidato à reeleição,
tem quase dez partidos na base
– contando sua legenda atual.
São nove, ao todo.

Além do Solidariedade, es-
tão o Avante, PDT, Mobiliza,
PP, PMB, DC, PRTB e o Repu-
blicanos, partido que não lhe
viabilidade para disputar o
páreo. Pelo menos é o que ga-
rante a presidente metropo-
litana da legenda.

A vereadora Sabrina Garcez
confirmou ao Jornal O Hoje
que o Republicanos está na
base do prefeito e pode apoiar
a reeleição dele. No fim do pe-
ríodo da janela partidária, o
partido, comandado no Estado
pelo prefeito de Anápolis, Ro-
berto Naves, comunicou a Cruz
que ele não tinha viabilidade
para disputar a reeleição.

O prefeito, que já conver-
sava com outras legendas,
como PDT, PP e, claro, o Soli-
dariedade, migrou para ga-
rantir estrutura na disputa e
para terminar a gestão. A ex-
pectativa é que Rogério man-
tenha todos, ou, pelo menos,
a maior parte, para disputar
o Paço da capital.

Já o pré-candidato à pre-
feitura pela base do governa-
dor Ronaldo Caiado (União
Brasil), Sandro Mabel (União
Brasil), conta, automaticamen-
te, com o partido do gestor es-
tadual e o MDB do vice-gover-

nador, Daniel Vilela. Presidente
estadual do Podemos, Eurípe-
des do Carmo também anteci-
pou ao Jornal O Hoje que apoia-
rá o empresário.

A expectativa da base é que
Mabel consiga articular para
garantir o apoio dos partidos
da coligação que caminhou
com Caiado, em 2022. Alguns,
claro, já estariam em outros
grupos, como o PSD, que tem
como pré-candidato o senador
Vanderlan Cardoso.

Existem, ainda, os nomes
que coincidem com o grupo
de Rogério, o que vai forçar
Mabel a trabalhar para "tirar"
do prefeito esses partidos. Na
coligação daquele ano, além
de MDB, União Brasil e PSD,
estavam o Podemos, Avante,
PRTB, Solidariedade, PP, PDT,
Avante, bem como PSC (que
se uniu ao Podemos) e o Pros,
que também se fundiu, mas
ao Solidariedade. O PTB, tam-
bém no grupo, se uniu ao Pa-
triota, e formou o PRD.

Mais alianças
A federação que une PT,

PCdoB e PV tem dois pré-can-
didatos: Adriana Accorsi (PT)
e Fábio Tokarski. A expectativa
do grupo é que haja consenso
em torno do nome da petista.
Além disso, os federados de-
verão contar com o apoio do
PSOL, que já anunciou a in-
tenção de montar uma frente
ampla de esquerda, e que é

federado com a Rede.
A UP também seria uma

possibilidade para essa frente
de esquerda. O PSB, por sua
vez, também é desejo da turma
do PT, mas a aliança não é au-
tomática. Ex-deputado esta-
dual, Alysson Lima (PSB) já
disse ao Jornal O Hoje que
“não é natural em Goiás”. Para
que esta se concretize, será
preciso sentar e conversar.

Vale lembrar, nacionalmen-
te os partidos estão unidos,
por meio do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) e do
vice-presidente Geraldo Alck-
min (PSB). Mas como não se
trata de uma federação, mas
uma aliança, as conversas de-
vem seguir localmente.

É preciso dizer, o PSB, neste
momento, não tem pretensão
de ter um nome na disputa ao
paço. Desta forma, caso não
fecha parceria com o PT, nada
impede que a legenda coman-
dada no Estado pelo ex-depu-
tado federal Elias Vaz caminhe
com outro pré-candidato.

Uma possibilidade, mesmo
que distante, seria o PSD de
Vanderlan. O senador pode
não encontrar muitas opções
de aliança, neste momento,
além de enfrentar um racha
na própria sigla. Parte da le-
genda, conforme declarou o
ex-deputado federal e presi-
dente da Companhia de De-
senvolvimento Econômico de
Goiás (Codego), Francisco Jr.,

pode apoiar Sandro Mabel.
Caberá a Vanderlan e ao

presidente metropolitano do
PSD, o deputado federal Is-
mael Alexandrino, liderem
com os dissidentes. Em fala
recente ao Mais Goiás, o pre-
sidente metropolitano foi en-
fático: “Do ponto de vista
institucional, o presidente
do partido direciona os ca-
minhos e decisões, e o pre-
sidente nacional Gilberto
Kassab nos orientou candi-
datura própria em Goiânia,
que é o presidente estadual
Vanderlan Cardoso. Diferen-
te disso é o que se destoa.
Do ponto de vista individual,
é natural haver divergências,
segundo o interesse e subor-
dinação pessoal de cada um.
O PSD é democrático na sua
essência, e respeita a opinião
dos seus filiados.”

Isolados?
Outro nome que pode es-

tar isolado na disputa é o de-
putado federal bolsonarista
Gustavo Gayer (PL). O pré-
candidato à prefeitura de
Goiânia pode entrar na dis-
puta em chapa pura na capi-
tal. Existe a possibilidade, to-
davia, de atrair legendas
como o DC – mas seria preciso
tirá-la de Rogério Cruz.

Quem também é pré-can-
didato e pode caminhar sozi-
nho é o empresário Leonardo
Rizzo (Novo). A legenda pode

ter dificuldade em aglutinar
outros partidos. Mas, em caso
de recuo, teria possível ten-
dência a se juntar ao PL.

Por fim, a federação do
PSDB com o Cidadania tem o
pré-candidato Matheus Ribeiro
(PSDB), que é jornalista e su-
plente de deputado federal. O
nome é uma aposta do ex-go-
vernador Marconi Perillo para
revitalizar o tucanato, sobre-
tudo na capital. Os dois parti-
dos também têm chance de fi-
carem isolados.

No passado, o ex-presidente
do Cidadania em Goiás, Gilvane
Felipe, defendeu que a fede-
ração apoiasse a pré-candida-
tura de Adriana Accorsi. Ele,
contudo, foi voto vencido e de-
cidiu deixar o cargo. Marconi,
que assumiu a presidência na-
cional do PSDB com as bênçãos
do deputado federal Aécio Ne-
ves, determinou uma postura
de oposição ao PT, que dificulta
qualquer aliança, mesmo na
esfera municipal.

Mais siglas
Há, ainda, outras legendas

que podem ser convidadas a
participarem de alianças. O
PRD do presidente da Câmara
Municipal de Goiânia, vereador
Romário Policarpo, é peça co-
biçada. Outro possível é o Agir.
Já legendas como o PCB, o PCO
e o PSTU tendem a ter nomes
próprios na disputa. (Especial
para O Hoje)

Até as convenções, alianças serão feitas e desfeitas, mas expectativa já é grande especialmente entre os ‘nomes certos’ na disputa

Prefeito da capital,
Rogério Cruz vai
tentar manter base
com nove legendas
para chegar na
corrida pelo Paço
com vantagem

Políticos iniciam ostensiva em
busca de alianças partidárias

SEGUNDA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Marcelo Camargo/ABr

Reprodução

A última semana marcou o encerramento do período de janela partidária e, com isso, a definição de filiações. Agora, as composições se tornaram centro do debate político



6 n POLÍTICA SEGUNDA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

Insatisfação na Eletrobras 
A proposta da Eletrobras de reduzir

em 12,5% o salário dos servidores que ga-
nham até R$ 15,5 mil irritou o Governo fe-
deral - sócio não controlador mais -, e au-
mentou o clima de insatisfação na empresa,
privatizada no final do Governo de Jair
Bolsonaro. Os 10 diretores que sugeriram
o corte de salários, com o pretexto de re-
duzir despesas, receberam o equivalente
a R$ 663 mil por mês ao longo do ano pas-
sado. Para o Governo, a contradição entre
as polpudas remunerações dos diretores
e o arrocho no salário de 8 mil servidores
é uma afronta à boa administração de
uma empresa do tamanho da Eletrobras.
A União detém 43% da empresa. Mas, com
as regras criadas na privatização, só vota
como se fosse dona de 10% das ações. Em
ação no STF, o Governo pede para recupe-
rar o poder de voto proporcional ao con-
trole acionário, alterado na privatização. 

Paz selada 
O advogado Fernando Tibúrcio ajudou

a selar paz entre o presidente do PSDB,
Marconi Perillo, e o senador Jorge Kajuru,
brigados há 20 anos. Há dias, Kajuru co-
mentou que a ideia de chapa pura do PSB
na disputa em São Paulo, com Tabata
Amaral e Datena, não leva tempo de TV
ao partido. Geraldo Alckmin e Carlos Si-
queira foram alertados.

Fritura 
A secretária de Vigilância em Saúde

e Ambiente, Ethel Leonor Noia Maciel,
está na mira de “aliados” e adversários
dentro do ministério. Ela agoniza no
cargo e há quem cobre sua cabeça no
Palácio. Enquanto mira cargo na OPAS,
quem atende parlamentares são asses-
sores e o chefe de gabinete Weslley da
Silva, sem poder de mando.

Novelão no STJ  
Ministros do Superior Tribunal de Justiça

(STJ) estão em polvorosa com oitivas e
avanço da investigação de crime passional
envolvendo duas autoridades. Uma bateu,
outra apanhou bem. A PF vai às portas.

Dormindo com o inimigo? 
Amigos citam que Bolsonaro já está

com ciúme da desenvoltura da esposa Mi-
chelle nos palanques dos atos do PL Mulher.
Ele não confia nela como política. Acha
que vai ser abandonado se ela se eleger.

Coleção de mestres 
Amigos de longa data, Ziraldo, fã de co-

letes, e Cony, que usava suspensórios, fi-
zeram acordo anos atrás. Quem morresse
primeiro, ficava com a coleção do amigo.
Quem ficará agora com os vestuários?

Energia Total
A Comissão de Minas e Energia da Câ-

mara vai discutir amanhã PLs que alteram
políticas do setor elétrico. O debate ocorre
em momento estratégico:  até 2031, os con-
tratos de concessão de 20 distribuidoras
chegam ao fim. Durante o encontro, serão
debatidos quatro PLs que tratam sobre o
assunto, como o PL 4.831/23, do deputado
João Carlos Bacelar (PL-BA), e os PLs444,
445 e 446/24, do deputado Hugo Leal (PSD-
RJ), 1º vice-presidente da CME, e autor do
pedido de convocação da audiência pública.
(Especial para O Hoje)

Nova edição de Mutirão levou mais de 200 serviços à Região Oeste

A Prefeitura de Goiânia encerrou mais um Mutirão
em Goiânia, desta vez no Jardins do Cerrado 4. Além
dos mais de 200 serviços oferecidos à população durante
o final de semana, foram realizados, na manhã do
último domingo (14), a entrega de 60 escrituras e certi-
ficados de qualificação profissional. 

Durante a solenidade, o prefeito Rogério Cruz destacou
os avanços da regularização fundiária na entrega de
escrituras. “Nesta administração, hoje estamos comple-
tando 10 mil escrituras entregues. Temos a satisfação e
alegria em dizer que avançamos muito, pois antes, em
12 anos, foram entregues apenas 4 mil”, pontuou.

A moradora Michele Alves Ferreira, que aguardava
havia 15 anos pela escritura, agradeceu pela oportuni-
dade, e destacou a conquista alcançada gratuitamente
por meio da prefeitura. “Muita alegria e gratidão. Agora,
sim, a casa é minha”, disse.

A Secretaria Extraordinária de Regularização Fun-
diária realizou, durante os atendimentos no mutirão,
cerca de 500 cadastros de regularização de moradias
da região do Jardins do Cerrado e Mundo Novo. Todos
receberão escrituras nos próximos dias.

A Prefeitura também realizou, durante a manhã de
domingo, o sorteio de 100 lotes, localizados no Jardim
São José, Região Oeste, para famílias inscritas no Pro-
grama Casa da Gente, na modalidade doação. (Vitória
Bronzati, especial para O Hoje)

Prefeitura atinge
a marca de 10
mil escrituras
entregues

Jucimar Sousa/Divulgação

Esplanada
Leandro Mazzini | reportagem@colunaesplanada.com.br
Com Walmor Parente, Carol Purificação e Isabele Mendes

Yago Sales

Em Aparecida, o clima é de
animação em torno do projeto
de reeleição de Vilmar Maria-
no, agora no partido do go-
vernador Ronaldo Caiado,
União Brasil. Depois de dias
tensos, arestas aparadas, con-
versas tensas a salas trancadas
e trocas de mensagens, de fato:
parece que a energia está con-
vergindo para a consolidação
de Vilmarzinho, como é cha-
mado o prefeito que, nas pró-
ximas semanas, terá de mos-
trar que é páreo para obter da
população outros quatro anos
- e não Professor Alcides, can-
didato do PL de Jair Bolsonaro,
por enquanto o único candi-
dato de oposição da base do
Palácio das Esmeraldas. 

Até aqui, claro, nenhuma
novidade. O problema - para
o núcleo estratégico do projeto
de Vilmarzinho - é que Caiado
quer resultados evidentes de
que Vilmarzinho vai ganhar o
pleito por causa dos números
desanimadores. Mas Vilmar, e
sua equipe, têm certeza de que
não vão ter dor de cabeça. 

Afinal, a cidade tem passado
por obras, principalmente tapa-
buraco. Os mutirões também

jogam luz à figura do prefeito
como homem do povo, que
ouve o povo, que faz o que o
povo quer. Vilmar, com man-
datos de vereador, sabe como
o povo pensa. Sabe pedir voto.
Mas pode enfrentar um político
com sede de adentrar o 1° de
janeiro de 2025 como prefeito
de Aparecida: O deputado fe-
deral Professor Alcides. 

E Caiado e Daniel e Menda-
nha não querem nem sabe nes-
ta hipótese. A derrota pode cor-
roer o projeto de 2026: que, ao
que tudo indica, vai ter Daniel
Vilela - atual governador - como
o cabeça de chapa a candidato
a morador da Casa Verde e
Caiado como nome ao Planalto
contra o petista Lula da Silva.  

Por isso, aos poucos, ganha
peso o nome de Leandro Vilela
que  ajudou o parente Maguito
Vilela, que foi prefeito da ci-
dade em duas ocasiões. Vilela,
o Leandro, foi secretário do
município e deputado federal.
Não é muito conhecido pela
plateia, mas conhecido por
quem sabe influenciar a pla-
teia: vereadores, lideranças de
bairro e bajuladores. E, claro,
os que entendem o que Ma-
guito Vilela fez em Aparecida. 

Este é o ponto. O grupo de

Professor Alcides, que vem
com força na disputa, tem um
discurso pronto sobre eventual
candidatura de Leandro Vilela
à prefeitura: a de que ele não
é de Aparecida. De que é um
forasteiro. Ou algo assim. É,
mas o argumento não tem for-
ça se encontrar, como a re-
portagem do jornal O Hoje en-
controu esses dias, um grupo
conversando de política em
um bairro de Aparecida. “Ma-
guito também não era daqui”,
disse um comerciante. “Tam-
bém, como este Leandro, de
Jataí”, emendou uma senhora
conversadeira. Ao que um bi-

godudo, mastigando pastel de
carne emendou: “Maguito era
governador. Tinha muita ex-
periência”. Ao que o primeiro
concluiu o papo: “Enfim, não
interessa de onde vem. O im-
portante é conhecer a cidade
administrativamente” .

A conversa é pauta para
quem está ciente do que está
acontecendo nos meandros da
política aparecidense. E este
trio sabe. São comerciantes
com contatos na Câmara Mu-
nicipal. Entendem que este ano
é crucial para algumas mu-
danças na rua, como a insta-
lação de luzes led ou recapea-

mento na rua. Não apenas em
Aparecida, mas em qualquer
um dos mais de 5 mil municí-
pios brasileiros. 

“O circo vai pegar fogo”. É
assim que a dona de um ver-
durão, já em outra região da
cidade, comenta a política na
cidade. “A gente nunca sabe
quem vai ganhar. E esse é o
barato”, diz, sorridente. O ex-
marido já foi vereador na ci-
dade. “Eu voto no MDB. Mas o
MDB em Aparecida está sem
nome, face, sorriso próprio.
Vou falar mais nada”, conclui,
sorridente. Ela entende de po-
lítica. (Especial para O Hoje)

Aos poucos, ganha força nome de  Leandro Vilela, sobrinho de um dos expoentes da política goiana

Em Aparecida, cenário eleitoral 
torna-se pauta de esquina, 
onde eleitores tentam entender 
o que vai acontecer em outubro

O argumento que não deve
‘derrubar’ Leandro Vilela 

Reprodução
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Ana Clara Praxedes

Neste domingo (14), o Atlé-
tico-GO perdeu para o Flamen-
go por 2 a 1, na primeira ro-
dada do Brasileirão Série A.
No retorno do Dragão à pri-
meira divisão, seu primeiro
desafio foi vencer um dos fa-
voritos ao título. Diante do Ser-
ra Dourada cheio, a partida
foi muito movimentada, mas
quem roubou a cena foi a ar-
bitragem. O Atlético teve três
expulsões, Alix, Maguinho e
Jair Ventura, gol anulado e um
pênalti contra que dividiu opi-
niões. Outro fator que chamou
atenção foi o gramado do Serra
Dourada, muito criticado pela
comissão técnica flamenguista. 

O jogo
A partida começou movi-

mentada, o Atlético assumiu a
postura de dono da casa e não
se intimidou com o favoritismo
do Flamengo. Os minutos ini-
ciais foram acirrados, antes do
cinco, Shalyon bateu ao gol de
cabeça, mas a bola ficou na
mão do goleiro. A primeira
boa chance do Flamengo foi
com Cebolinha. Ele chutou de
fora da área e a bola passou
perto da trave. O clima da par-
tida começou a esquentar após
as decisões da arbitragem se-
rem questionadas. Aos 13 mi-
nutos, o técnico Jair Ventura
recebeu cartão vermelho e foi
expulso por reclamação. 

Sem o comandante na beira
do campo, o Dragão parou
duas vezes nas mãos de Rossi

e não conseguiu abrir o placar.
Do lado dos visitantes, o Fla-
mengo teve sete finalizações,
mas apenas duas foram no
alvo. Aos 43 minutos, mais
uma intervenção da arbitra-
gem desagradou o Atlético. O
zagueiro Alix Vinícius foi ex-
pulso após fazer falta em Pe-
dro. Na cobrança, De La Cruz
fez uma bela batida e mandou
no ângulo, sem chances para
defesa e fez seu primeiro gol

com a camisa do clube carioca. 
Na volta do segundo tempo,

o Dragão se apresentou mais
organizado e buscou o empate.
Com pressão, os donos da casa
marcaram aos 17 minutos, com
Luiz Fernando, que recebeu
cruzamento e mandou de ca-
beça. O Dragão teve a chance
de virar o jogo minutos depois,
Léo Pereira trombou com Luis
Felipe e o árbitro marcou pê-
nalti. Na batida, o camisa 10,
Shaylon desperdiçou a chance
e mandou na trave. O Atlético
tentou desempatar, e mais uma
vez teve a oportunidade, mas
o VAR pegou impedimento de
Emiliano Rodriguez. O duelo
seguiu movimentado e nos mi-
nutos finais, a última polêmica.
Bruno Henrique e Maguinho
se chocaram em disputa de
bola e após analisar o VAR, o
árbitro apontou pênalti e ex-

pulsou o volante atleticano por
reclamação. Pedro cobrou a
penalidade no canto do goleiro

e garantiu a vitória do Fla-
mengo por 2 a 1. (Especial
para O Hoje)

Com arbitragem
polêmica e muitos
cartões, Flamengo
vence Atlético-GO
por 2 a 1 na estreia
do Brasileirão Série A 

Em jogo cheio de gols, os
rivais Vila Nova e Aliança se
enfrentaram na rodada de
abertura do Brasileirão Série
A3, no último sábado (13). No
Estádio Onésio Brasileiro Al-
varenga, as Coloradas vence-
ram o Aliança por 7 a  4 e con-
quistaram a primeira vitória
no campeonato. Os gols do Vila
foram marcados por Nayane,
Letícia, Naytielle, Naty (2x),
Karolyne e Samara, a equipe
visitante marcou com Marília,
Amanda Zói, Capel e Thalia.

A partida começou movi-
mentada, e as donas da casa
partiram para cima. Aos quatro
minutos, o Vila abriu o mar-
cador. Nayane fez um belo gol,
a jogadora viu espaço e arris-
cou de fora da área, com um
chute no ângulo. O time au-
mentou a vantagem aos 12 mi-
nutos, Letícia recebeu cruza-
mento e marcou de cabeça. O
terceiro gol saiu em cobrança
de pênalti. Aos 27, Sarah der-
rubou Naytielle dentro da área,
e a própria atleta fez a cobran-
ça e marcou 3 a 0 para o Vila.
Um erro da defesa Colorada
colocou o Aliança no jogo. Aos
40 minutos, após cruzamento
para área, a bola bateu no bra-
ço de Érica Santos e o árbitro
marcou pênalti. Marília bateu
e fez o primeiro da equipe. 

Na volta do segundo tempo
a chuva de gols continuou.
Naty marcou mais duas vezes
para o Villa. Minutos depois,
Karolyne recebeu bom passe
e aumentou o marcador do Ti-

grão. Atrás no placar, o Aliança
tentou se impor no jogo e pres-
sionou, como resultado, Aman-
da Zói diminuiu para as visi-
tantes. A equipe conseguiu
marcar mais duas vezes com
Carol e Thalia, fechando o pla-
car do Aliança com quatro gols.
O Vila ainda teve a chance de
fazer mais um, com Samara, e
terminou o jogo com sete gols. 

A primeira fase do Brasilei-

rão A3 é disputada no formato
mata-mata. Com a vitória no
primeiro jogo, o Vila garantiu
vantagem para a partida de vol-
ta. As rivais se encontram agora
no dia 27 de abril, um sábado,
a partir das 15h30, no Estádio
Olímpico. O time melhor colo-
cado entre os dois duelos se
classifica para a próxima fase
do torneio. (Ana Clara Praxe-
des, especial para O Hoje)

Rivais estrearam em partida cheia de gols, com placar final de 7 a 4

Morreu na madru-
gada deste domingo
(14) de infarto o ex-
zagueiro do Atlético
Goianiense Lino, autor
do gol histórico do tí-
tulo Goiano de 2014
contra o Goiás, e cam-
peão do Campeonato
Brasileiro Série B de
2016. Lino encerrou a
carreira em 2017 e
atuava nos últimos
anos como empresário
e tinha um bom rela-
cionamento em todos
os clubes da capital.

Lino era mineiro de
Juiz de Fora e começou
a carreira no Tupi, mas
o atleta teve passagem
por clubes no Brasil
como Palmeiras, Atlé-
tico de Sorocaba, Gua-
rani, Ituano, Juventude,
Fortaleza, Vila Nova
dentre outros. 

O atleta entrou para
história do Atlético-GO
ao marcar o gol da vi-
tória aos 48 minutos
do segundo tempo con-
tra o Goiás. A partida
estava empatada e o
resultado dava o título
ao clube Esmeraldino,
mas Lino marcou de
cabeça nos acréscimos
e deu o título ao Ru-
bro-negro. Além disso,
fez história na campa-
nha do título da Série

B de 2016, com 76 pon-
tos, 22 vitórias, dez em-
pates e seis derrotas.

O Atlético Goianien-
se lamentou em suas
redes sociais a morte
do seu ex-jogador, o clu-
be até relembrou que o
mascote que se chama
“Dragolino” recebeu
este nome em homena-
gem ao ex-zagueiro. 

“Com imenso pesar,
tristeza e consternação,
o Atlético Clube Goia-
niense se despede de
um de seus maiores ído-
los! O zagueiro Lino (39
anos) faleceu na ma-
drugada deste domingo.
Um dos maiores nomes
da história do Dragão,
autor do gol mais co-
memorado de nossa
história e capitão do tí-
tulo da Série B 2016,
Lino deixa a sua marca
inesquecível nos cora-
ções de todos os atleti-
canos! Nossa solidarie-
dade aos familiares,
amigos e admiradores
do grande Lino. Esta-
remos com você para
sempre, Lino 48!”, pu-
blicou o Atlético.

Os outros clubes
goianos também la-
mentaram a morte do
ex-jogador. (Larissy
Summer, especial
para O Hoje)

Morre aos 39 anos 
o ex-zagueiro Lino,
ídolo do Atlético-GO

LUTO

Vila Nova goleia Aliança na estreia
do Brasileirão feminino A3

FUTEBOL FEMININO

Afonso Cardoso

Chama o Var!

Aliança/Divulgação

SEGUNDA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2024
ohoje.com

téCniCaFICHA
Atlético-GO 1 x 2 Flamengo 

Data: 14 de abril de 2024. Hora: 16h. Local: estádio serra
dourada, em Goiânia. Arbitragem: andré Luiz skettino Policarpo
Bento (MG). Assistentes: Felipe alan Costa de oliveira e Leonardo
Henrique Pereira (MG). Cartões amarelos: adriano Martins, Gui-
lherme romão, rhaldney, alejo Cruz e Love (atlético-Go); Fabrício
Bruno e Léo Pereira (Flamengo). Cartões vermelhos: alix,
Maguinho e Jair Ventura (atlético-Go). Gols: Luiz Fernando aos
17 min/2t; de La Cruz aos 51 min/1t e Pedro aos 56 min/2t

Atlético-GO: ronaldo; Maguinho,
adriano Martins (Pedro Henri-
que), alix Vinicius, Guilherme ro-
mão, rhaldney (Yony González),
Baralhas, shaylon, alejo Cruz
(Luiz Felipe), Luiz Fernando (Max),
emiliano rodríguez (derek)
Técnico: Jair Ventura

Flamengo: rossi, ayrton Lucas,
Fabrício Bruno, Léo Pereira
(Carlinhos), Vinã (Gerson), erick
Pulgar, de La Cruz (Lorran), ar-
rascaeta, Luiz araújo (Victor
Hugo), Pedro, everton Ceboli-
nha (B. Henrique)
Técnico: tite

O revés acabou com

a invencibilidade de

15 jogos do Dragão
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Larissy Summer 

Com o fim dos principais
Campeonatos Estaduais
pelo país, neste final de se-
mana começou o Campeo-
nato Brasileiro Série A de
2024. Nesta primeira roda-
da já aconteceram empates,
viradas, surpresas e times
confirmando o seu favori-
tismo. Confira o resultado
da primeira rodada:  

Internacional 2 x 1 Bahia 
Abrindo a rodada, o Inter-

nacional recebeu o Bahia no
Beira-Rio, em Porto Alegre.
Com um primeiro tempo mo-
vimentado, mas sem chances
claras, foi no segundo tempo
que o primeiro gol da Série
A saiu. O tricolor baiano abriu
o placar com  com um gol de
Biel, no minuto seguinte o
Colorado empatou com um
gol de Wesley.

A virada veio de um joga-
da aérea após escanteio de
Bruno Henrique e Fernando,
ex-Vila Nova, cabecear para
o fundo das redes.

Criciúma 1 x 1 Juventude 
Mesmo com chuva no He-

riberto Hulse, em Santa Cata-
rina, Criciúma e Juventude fi-
zeram um bom jogo. Os donos
da casa abriram o placar ainda
no primeiro tempo com Renato
Kayzer, o empate veio na etapa
final com Jean Carlos. 

A partida ainda ficou mar-
cada por uma demora na re-
visão do VAR em um lance
de pênalti para o Criciúma,
cerca de seis minutos até
confirmarem o impedimento

no início da jogada e anular
todo o lance.

Fluminense 2 x 2
Bragantino

No Maracanã, Rio de Janei-
ro, não faltou emoção para a
partida entre Fluminense e
Bragantino, os dois times fize-
ram uma partida cheia de lan-
ces perigosos e gol.

O Tricolor carioca saiu na
frente nos acréscimos do pri-
meiro tempo com Lima, na se-
gunda etapa o Massa Bruta
empatou com gol de Sasha e a
virada veio com gol de Thiago
Borbas. Lima pela segunda vez
na noite de sábado (13) deixou
a partida em igualdade. 

São Paulo 1 x 2 Fortaleza 
O Fortaleza surpreendeu e

venceu o São Paulo por 2 a 1
no Morumbis, em São Paulo.
Por mais que o primeiro tempo
teve o domínio dos donos da
casa, mas foram os visitantes
que abriram o placar na etapa
final com Juan Martín e am-
pliou o placar com Imanol Ma-
chuca, o São Paulo descontou
com André Silva, mas não foi

o suficiente para uma reação
e conseguirem o empate.

Vasco 2 x 1 Grêmio
O Vasco recebeu o Grêmio

em São Januário, no Rio de Ja-
neiro, e foi superior no pri-
meiro tempo e abriu uma boa
vantagem de 2 a 0 sobre a
equipe gaúcha, com gols de
David e Mateus Carvalho. O
Grêmio descontou no segundo
tempo com Gustavo Martins

A partida ainda contou com
a novidade desta edição, a ex-
plicação dos árbitros ao público
das decisões revisadas pelo
VAR. O árbitro Flavio Rodrigues
de Souza usou a ferramenta
para  anular um pênalti mar-
cado para o Vasco por simula-
ção de Rossi e não marcar um
pênalti a favor do Grêmio após
um toque no braço de Lucas
Piton dentro da área, ambas
no primeiro tempo.

Corinthians 0 x 0
Atlético-MG

Sem gols na Neo Química
Arena, em São Paulo. No pri-
meiro tempo ambas as equi-
pes entraram com uma pos-

tura diferente em campo, os
donos da casa apostaram em
uma forte marcação, enquan-
to os visitantes apostaram no
toque de bola. 

O Atlético chegou a balan-
çar a rede com Saraiva, mas
a arbitragem assinalou im-
pedimento na jogada. O Galo
ainda teve um jogador expul-
so ainda na primeira etapa.
Por sua vez, o Corinthians
não conseguiu aproveitar a
vantagem numérica dentro
de campo e a equipe mineira
foi mais organizada e segura
defensivamente. 

Athletico-PR 4 x 0 Cuiabá
Na Ligga Arena, em Curiti-

ba, o Furacão atropelou o Dou-
rado pela primeira rodada.
Ainda no primeiro tempo o
Athletico abriu o marcador
com Pablo, depois Canobbio
ampliou e Leo Godoy deixou
a vantagem ainda maior. 

Na segunda etapa Mas-
triani deu números finais a
partida. Do outro lado, o Dou-
rado conheceu a sua primei-
ra derrota na temporada e
terá pela frente uma semifi-

nal de Copa Verde nesta se-
mana contra o Vila Nova. 

Cruzeiro 3 x 2 Botafogo 
De virada, o Cruzeiro ven-

ceu o Botafogo no Mineirão,
em Belo Horizonte. Logo no
início da partida Tiquinho Soa-
res abriu o placar para o alvi-
negro e Lucas Silva deixou a
partida em igualdade. 

No segundo tempo Rafa Sil-
va marcou para os donos da
casa, mas na sequência Danilo
Barbosa tratou de deixar a par-
tida em igualdade. Nos acrés-
cimos, Rafael Elias marcou o
gol da vitória Celeste. 

Vitória 0 x 1 Palmeiras 
Jogando fora de casa, o Pal-

meiras venceu o Vitória pelo
placar mínimo de 1 a 0. A par-
tida não teve tanta  oportuni-
dade de gols, para ambas as
equipes, mas Richard Ríos le-
vou a melhor no primeiro tem-
po e marcou o gol da vitória. 

A derrota para o Palmei-
ras encerrou uma sequência
de 23 jogos sem derrotas do
Leão no Barradão. (Especial
para O Hoje)

O Campeonato
Brasileiro
retornou neste
final de semana
com diversos
placares e
muito futebol 

apitou, começou o Brasileirão 2024 

No Duelo dos Campeões, Palmeiras venceu o Vitória por 1 a 0

Cesar Greco/Palmeiras
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João Reynol

A servidora pública Flávia
da Silva nunca imaginaria que
levaria outro animal para casa
desde a morte de seu cachor-
rinho a poucos anos, ainda
mais, estava comprometida
com o cuidado de outros três
gatos da sua filha pequena,
que assim como ela, era aman-
te de animais. Contudo, tudo
mudou quando houve a jun-
ção de uma ação no Centro
Educacional em Período Inte-
gral (Cepi) em que trabalha e
o nascimento de seis filhotes
de um cachorro de uma colega
do trabalho. “Foi amor à pri-
meira vista”, disse Flávia en-
quanto recordava da primeira
vez que via Luke, seu mais
novo membro da família.

Apesar de ter recusado a
adoção quando perguntada
pela primeira vez, mascaran-
do sua vontade com o com-
promisso de casa, decidiu en-
fim acolhê-lo quando só fal-
tava apenas o Luke e outro
animal. Contudo, Flávia conta
que a sua vontade de adoção
foi adicionada após uma série
de ações a favor dos bons tra-
tos aos animais. Além disso, é
testemunha de um cenário de
saúde animal precário na re-
gião noroeste com muitos ca-
sos de abandono, de maus-
tratos, e de até assassinatos
destes bichos dependentes do
ser humano. “Toda semana
nós vemos cães e gatos aban-
donados na nossa comunida-
de”, explica a servidora.

Esta ação faz parte do ca-
lendário Abril Laranja que tem
como objetivo a conscientiza-
ção dos maus tratos aos ani-
mais que é constatado como
crime no artigo 32 da Lei dos

Crimes Ambientais com pena
de reclusão de até cinco anos.
Esta iniciativa chamada “Abril
Laranja nas Escolas” foi a pri-
meira edição de uma parceria
do Grupo de Proteção Animal
(GPA) da 1ª Delegacia Regional
da Polícia Civil (1ªDRP) junto
com a Secretaria Estadual de
Educação (Seduc). Esta ação
teve início em abril e deve
continuar até o fim do mês
com o encerramento progra-
mado para o dia 26.

Ainda como um plano pi-
loto, o programa conta com
participação da 1ªDRP em qua-
tro Cepis na região noroeste
de Goiânia: o Cepi Severiano
de Araújo, na Vila Mutirão 2;
Cepi Edmundo Pinheiro de
Abreu, no Bairro São Francis-
co; Cepi Joaquim Edson de Ca-
margo, no Bairro São Fran-
cisco; e Cepi Finsocial, na Vila
Finsocial. De acordo com a
idealizadora do projeto, a de-
legada Simelli Lemes e titular

do GPA, esta ação tem objetivo
de promover mudanças a lon-
go prazo na sociedade a fim
de mudar questões culturais
que não compactuam com a
atual legislação.

Para isso, ela pensou em
um planejamento lúdico com
gincanas e palestras para as
crianças do ensino público es-
tadual em que o aprendizado
permanecesse nas mentes dos
jovens e que pudessem fazer
a diferença no futuro. “Pen-
samos esse programa com dois
objetivos. Um funciona como
uma mudança de baixo para
cima onde as crianças levam
para casa o que aprenderam.
O outro é uma mudança cul-
tural e gradual na forma como
as pessoas tratam os animais”,
explica a delegada.  

Além destes objetivos a lon-
go prazo, a Organização Não
Governamental (ONG) sem fins
lucrativos chamada Ecocats
desenhou uma meta de ação

a curto prazo para o programa.
Com um plano para combater
o aumento da população de
animais abandonados, a fun-
dação coleta tampas de plás-
ticos nas escolas para arreca-
dação a fim de castrar animais
em situação de rua.

Ao todo, a ação é conside-
rada um sucesso por membros
da Seduc que observam um
efeito imediato das atividades
nas mentes dos jovens com a
preocupação da saúde e do
bem estar animal. De acordo
com a diretora de Política Edu-
cacional da Seduc, Patrícia
Coutinho, ao jornal O Hoje,
as escolas que participam do
programa relatam um enga-
jamento imediato dos alunos
com os temas abordados. Além
da participação dos alunos,
ela fala de como alguns pais
também estão participando
do programa de coleta de tam-
pinhas.“Recebemos muitos ví-
deos e imagens dos pais en-

trando nas escolas com sacolas
cheias de tampinhas de plás-
tico”, diz a diretora.

Além disso, também fala
de atividades que são feitas
nas escolas que circulam o
tema e que abrange mais toda
a comunidade noroeste goia-
niense. Uma delas, ela conta,
foi o programa de adoção aos
animais, como foi o encontro
de Luke com sua tutora Flávia. 

Como Flávia conta, o nú-
mero de cães em situação de
rua que transitam nas ruas
é tanta que se a escola abrisse
as portas para eles, virariam
um canil. “A gente sempre
ajuda quando dá, vemos mui-
tos alunos cuidando e ali-
mentando os animais que
passam por aqui e apoiamos
essa atitude. Por exemplo,
tem uma gatinha de rua que
sempre vem para a escola
porque os alunos tomam con-
ta, dão comida, água e cari-
nho para ela”, diz ela.

Patrícia ainda conta como
tem sido recebido por escolas
que não puderam ser incluí-
das no projeto. Por ser um
plano piloto, programou a
ação em uma região afastada
do centro urbano que neces-
sitava do programa. Contudo,
fala que muitas escolas do
interior entraram em contato
com a pasta e comentaram

que fazem atividades do
Abril Laranja miradas nas
próprias comunidades.

Uma dessas é a escola Lyceu
Goiaz, da cidade de Goiás, e ge-
rida por Sanderson Mendanha
que acolheu o projeto por conta
própria depois de ver a ação
nas redes sociais. Segundo ele,
ficou sensibilizado com a ação
e planejou a ação na própria

escola. “A cidade de Goiás sofre
com uma grande quantidade
de animais abandonados nas
ruas e com maus tratos. Quando
vi essa ação no perfil da Seduc
eu vi como uma oportunidade
de incluirmos no nosso calen-
dário”, conta Sanderson.

Já a campanha de arreca-
dação de tampinhas ficou a
cargo da ONG União Protetora

de Animais de Goiás (Upa-
goya) para a castração da po-
pulação de animais em situa-
ção de rua. Também, faz si-
multaneamente feiras e even-
tos sobre os cuidados e os
bons tratos dos animais.

A partir disso, Sanderson
desenvolveu um plano de ação
na própria unidade de ensino
estadual  com atividades si-

milares, e diferentes, do pro-
jeto. Uma delas foi a introdu-
ção de animais dentro das es-
colas como meio de conscien-
tização dos alunos. Além disso,
planeja para que o projeto te-
nha uma duração estendida
para meados de maio poder
pedir mudanças no município
e nas comunidades.  (Especial
para O Hoje)

Quatro escolas estaduais de período integral fazem parte do projeto de origem da Polícia Civil

Escolas entram no programa de forma independente   

Agentes da Polícia Civil do Grupo de Proteção Animal fizeram ação em colégios estaduais na ação Abril Laranja

Educação ambiental conscientiza
estudantes contra os maus-tratos 

Divulgação/Polícia Civil
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Divulgação/Lyceu de Goiaz

Dentre as ações, houve palestras sobre a 
conscientização dos maus-tratos e da arrecadação 

Escola estadual Lyceu Goiáz, da cidade de Goiás, ingressou 
na ação como forma de solucionar problemas da comunidade  

Divulgação/Polícia Civil



No esforço de avançar na
modernização do serviço pú-
blico, o Governo de Goiás re-
cebeu diretor do Ministério da
Saúde da Estônia, Tanel Tera.
País do leste europeu oferece
de forma remota 99% dos ser-
viços públicos. Goiás destaca-
se no cenário nacional no in-
vestimento em saúde digital

A experiência da Estônia
em oferecer 99% dos serviços
públicos de forma remota para
a população foi apresentada
durante a I Mostra de Saúde
Digital, que terminou neste fi-
nal de semana, no Centro de
Convenções, no XI Congresso
Brasileiro de Telemedicina e
Telessaúde. O Governo de
Goiás, por meio da Secretaria
de Estado da Saúde de Goiás
(SES-GO), trouxe a I Mostra de
Saúde Digital para fomentar o
avanço de serviços digitais
para o cidadão goiano. 

O atendimento digital eli-
mina a necessidade da pre-
sença física do cidadão no ser-
viço público, o que torna o
atendimento mais rápido e re-
duz gastos. “Não gostamos de
ir pessoalmente para fazer al-
gum tipo de serviço público,
pois temos uma mentalidade
digital, e por isso, talvez, seja-
mos um grande sucesso e re-
ferência nessa área. 

Em relação à saúde, a tec-
nologia tem ajudado a popu-
lação com o sistema de saúde
eletrônico, por exemplo, em
que você pode marcar remo-
tamente uma consulta; assim
como acompanhar o prontuá-
rio médico, que pode ser ob-

servado de forma online, per-
mitindo o acessos remoto aos
dados”, explicou o diretor téc-
nico de tecnologia do Minis-
tério da Saúde da Estônia, Ta-
nel Tera, que apresentou a
experiência do país do leste
europeu.

A Estônia se tornou refe-
rência na oferta de serviços
digitais, por meio de investi-
mentos em tecnologias, esfor-
ços políticos e em profissionais
de tecnologia. 

Saúde Digital 
O Governo de Goiás tam-

bém tem se destacado nacio-
nalmente como referência em
serviços públicos remotos. A
SES disponibiliza, atualmente,
mais de 60 produtos de saude

digital utilizando tecnologias
de BI, Data Science, IA. Alguns
exemplos: Boletim do Paciente
no Expresso Goiás; Arbo; Imu-
niza Goiás; Farmácia Digital
Cemac Juarez Barbosa; Regnet;
Transparência da Regulação;
Caren; Sigus; SaudeGO 360º e
Interpretador de Gráfico. 

“Todos essas tecnologias
foram divulgadas durante o
evento, pois buscamos cada
vez mais avançar na oferta
de serviços com qualidade
para a população, e nesse ob-
jetivo, as tecnologias são ins-
trumentos fundamentais, pois
podem contribuir garantindo
agilidade no atendimento e
economia de recursos”, des-
tacou o secretário de Estado
da Saúde, Razível Santos,

acrescentando que é muito
oportuno apresentar ao pú-
blico essas iniciativas, dentro
do Congresso Brasileiro de Te-
lemedicina e Telessaúde.

Pioneirismo
A secretária de Informa-

ção e Saúde Digital do Mi-
nistério da Saúde Ana Estela
Haddad participou do semi-
nário para falar sobre o Pro-
grama SUS Digital do Minis-
tério da Saúde. “A Secretaria
Estadual de Saúde de Goiás,
que tem trabalhado junto
com a Universidade Federal
de Goiás na Telesaúde, his-
toricamente tem pioneirismo
nessa área. Então foi signifi-
cativo que o XI Congresso
Brasileiro de Telemedicina e

Telemedicina tenha sido em
Goiânia”, considerou. 

A I Mostra de Saúde Digital
ofereceu palestras com pro-
fissionais que são referência
nacional e internacional; um
“hackathon”, competição pro-
movida pela Hub Goiás, que
reuniu 10 grupos, cada um
com seis multiprofissionais,
que enfrentaram o desafio de
desenvolver a melhor solução
para uma questão da saúde.
Além disso, em uma sala in-
terativa, foram disponibiliza-
dos “totens” para os inscritos
no evento consultarem o site
“Inovação Saúde”, desenvol-
vido pela Superintendência
de Tecnologia, Inovação e Saú-
de Digital da SES. (Alexandre
Paes. Especial para O Hoje)

Alexandre Paes 

O último boletim divulgado
pela Secretaria de Estado da
Saúde (SES-GO), confirmou o
registro de 110 mortes por
dengue neste ano em Goiás,
até o momento. As vítimas
eram de diferentes faixas etá-
rias e moravam em 42 muni-
cípios goianos. Conforme da-
dos da SES, outros 142 óbitos
suspeitos estão em investiga-
ção. Os municípios que regis-
traram maior número de mor-
tes pela doença são Anápolis
(21), Luziânia (10), Valparaíso
de Goiás (7) e Goiânia (6). 

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde da SES, Flú-
via Amorim, ressalta que o
momento ainda é de preocu-
pação. Só neste ano foram no-
tificados 205.965 casos de den-
gue. No ano de 2023 houve
124.503 notificações da doen-
ça. As amostras analisadas no
Laboratório Estadual Central
de Saúde Pública Dr. Giovanni
Cysneiros (Lacen) indicam que
46,4% dos casos são pelo so-
rotipo 2, considerado o mais
agressivo, e 52,8%, pelo soro-
tipo 1, menos grave. 

Segundo a especialista, os

casos de dengue estão avan-
çando, mas em ritmo menor,
com tendência de desacelera-
ção. Ela pondera que essa si-
tuação não significa despreo-
cupação. “A população deve
continuar eliminando de suas
casas todo e qualquer mate-
rial, utensílio ou dispositivo
que acumula a água parada e
que se transforma em cria-
douro do mosquito Aedes ae-
gypti” enfatiza. 

Flúvia Amorim alerta a po-
pulação a vacinar crianças e
adolescentes de 10 a 14 anos

contra a dengue. O imunizante,
que protege contra os quatro
sorotipos da doença, está dis-
ponível em centros de saúde
de todos os municípios goianos.
A aplicação é feita em duas
doses, no intervalo de três me-
ses uma da outra. Goiás rece-
beu do Ministério da Saúde
158.505 doses, das quais 52%
foram aplicadas. A superin-
tendente relata que o Ministé-
rio da Saúde deve enviar novas
remessas a serem usadas como
segunda dose. 

A SES tem adotado iniciati-

vas para garantir a assistência
imediata às pessoas com os si-
nais característicos de dengue.
Até agora, a pasta coordenou
a instalação de 223 Gabinetes
de Combate à Dengue nas se-
cretarias municipais de saúde,
nos hospitais e em unidades
básicas de saúde. Essas estru-
turas são responsáveis por reu-
nir informações sobre os casos
da doença e dar o suporte ne-
cessário de insumos, soro e
medicamentos para o trata-
mento célere dos pacientes.
(Especial para O Hoje)

SES alerta
autoridades e
população para o
combate à doença,
que ainda possui
142 mortes 
em investigação 
no estado

Epidemia de dengue assola
Goiás com 110 vítimas fatais

Marco Monteiro
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Diretor técnico de

tecnologia do

Ministério da Saúde

da Estônia, Tanel

Tera, apresentou a

experiência do país

do leste europeu, em

Mostra Goiana de

Saúde Digital

Saúde estadual
reforça que
quadro da dengue
ainda preocupa,
exigindo o esforço
de todos no
combate ao 
Aedes aegypti

Digitalização do serviço público em Goiás é destaque
MOSTRA DE SAÚDE DIGITAL

Iron Braz
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Ronilma Pinheiro

Desde que recebeu o diag-
nóstico de câncer no ano pas-
sado, a vida da jornalista Eva
Taucci, de 41 anos, é marcada
por desafios. "Receber o diag-
nóstico de câncer é uma situa-
ção devastadora, dá muito
medo, muita insegurança, por-
que a sociedade julga como
sentença de morte você rece-
ber um diagnóstico de câncer",
comenta Eva, refletindo sobre
o impacto inicial da notícia
em sua vida.

Apesar do choque, a mulher
diagnosticada com o Linfoma
não-hodgkin de grandes células
B primário de mediastino, ado-
tou uma postura característica
de uma jornalista investigativa,
questionando seu médico so-
bre a doença e os tratamentos
que teria que enfrentar. "Eu
perguntei quais eram as mi-
nhas chances de cura", relem-
bra, destacando sua determi-
nação em compreender e en-
frentar a situação de frente.

Após entender o quadro
de saúde e começar os trata-
mentos, um novo desafio sur-
giu, talvez um dos mais difí-
ceis e dolorosos. Eva precisava
lidar com a perspectiva de
perder o cabelo devido à qui-
mioterapia. "É muito difícil a
gente se ver no espelho sem
o cabelo", compartilha.

O medo inicial se trans-
formou em angústia quando
seu cabelo começou a cair em
tufos. “"Quando ele começou
a cair, entrei em pânico e fi-
quei três dias sem mexer no
cabelo. Ao andar pela casa e
tocá-lo, os tufos se soltavam,
o que me deixava muito
apreensiva. Então, decidi
prender o cabelo e mantê-lo
assim por dois dias”, lembra.

Após três dias de agonia,
Eva tomou uma decisão cora-
josa e raspou a cabeça, encon-
trando um alívio emocional
na libertação da preocupação
constante com a perda capilar.
Após conhecer o projeto de
confecção e doação de perucas
do Salão de Beleza Lene House,
a jornalista começou a utilizar
as perucas como mais do que
‘simples acessórios’. Para ela,
essas perucas representam
muito mais. Além de restau-
rarem sua autoestima e beleza,
tornaram-se símbolos de res-
peito próprio e dignidade.

Eva compartilhou que, ao

usar as perucas, não apenas
se sente bonita novamente,
mas também evita os olhares
de piedade e julgamento da-
queles que não compreendem
plenamente sua jornada. As-
sim, o uso das perucas pro-
porciona não só um resgate
da sua identidade visual, mas
também uma sensação de nor-
malidade em meio ao desafio
enfrentado.

"Então, para mim, a peruca
tem um significado que vai
além do empoderamento, tem
o significado do respeito", afir-
ma Eva, destacando a impor-
tância de ser tratada como
uma pessoa normal, mesmo
durante o tratamento contra
o câncer.

Diante dos desafios físicos
e emocionais enfrentados,
Eva Taucci continua sua jor-
nada com coragem, determi-
nação e um espírito resiliente,
inspirando outros com sua
história de coragem e empo-
deramento.

Jacqueline Andrade Amaral,
Mestre em Psicologia e Presi-
dente Estadual da Sociedade
Brasileira de Psico-Oncologia,
tem uma parceria de longa
data com a proprietária do sa-
lão de beleza, que se transfor-
mou em uma iniciativa pode-
rosa de apoio aos pacientes
com câncer.

A colaboração começou há
alguns anos, quando o salão
começou a receber doações de
cabelo e transformá-las em pe-
rucas para pacientes em trata-
mento oncológico. Inicialmente
ligada a uma instituição, a par-
ceria agora é diretamente com
o salão, localizado no Bairro
Jardim América, em Goiânia.

A inspiração para o projeto
veio de uma paciente que re-
cebeu uma peruca doada e,
tocada pelo gesto, decidiu re-
tribuir doando seu próprio ca-
belo. Com isso, surgiu a ideia
de reativar a iniciativa, e Jac-
queline, presente no momento,
abraçou a proposta.

Jacqueline destaca que o en-
frentamento da alopecia - a
perda de cabelo - é uma jornada
altamente individual para os
pacientes em tratamento contra
o câncer e ressalta a impor-
tância de respeitar as escolhas
individuais de cada paciente
durante essa fase.

Para alguns pacientes, o
uso de perucas pode ser um
recurso essencial para manter

a autoestima e a normalidade
social durante o tratamento.
A alopecia pode tornar as in-
terações sociais difíceis, com
muitos pacientes relatando
sentimentos de desconforto e
julgamento quando estão sem
cabelo em público. Receber
uma peruca pode significar
mais do que apenas restaurar
a aparência; pode significar
a restauração da autonomia
social e a capacidade de en-
frentar o mundo com mais
confiança.

No entanto, Jacqueline en-
fatiza que a escolha de usar
ou não uma peruca é altamen-
te individual e depende das
preferências de cada paciente.
“Alguns pacientes lidam bem
com a alopecia e optam por
não usar peruca, encontrando
outras formas de expressar
sua identidade e enfrentar o
tratamento”, comenta.

O impacto emocional e psi-
cológico das perucas é evidente
nos rostos dos pacientes quan-
do recebem esses presentes.
“Muitos expressam gratidão e

alívio, relatando que as perucas
lhes proporcionam uma sen-
sação renovada de normali-
dade e confiança para enfren-
tar os desafios do tratamento
e da vida cotidiana”, compar-
tilha a especialista.

Jacqueline enfatiza o papel
fundamental da peruca na res-
tauração da autoestima e dig-
nidade das pacientes que en-
frentam a queda de cabelo
como efeito colateral do trata-
mento de quimioterapia. Como
presidente da Sociedade de
Psico-Oncologia em Goiás, seu
foco está no apoio emocional
e na divulgação do programa,
destacando a importância de
oferecer suporte durante essa
fase desafiadora da jornada
do paciente com câncer.

Sobre o projeto
O projeto de confecção e

doação de perucas tem sido
amplamente apoiado pela co-
munidade, com doações sig-
nificativas vindo de várias fon-
tes, incluindo escolas que or-
ganizam campanhas de arre-

cadação de cabelo. Durante
períodos de conscientização,
como o mês de combate ao
câncer, a mobilização e as doa-
ções tendem a aumentar, des-
tacando a importância da di-
vulgação e da conscientização
sobre os benefícios dessas doa-
ções para os pacientes.

A divulgação do programa
é realizada principalmente por
meio das redes sociais e de
boca em boca entre os pacien-
tes. Um vídeo explicativo nas
redes sociais do salão de beleza
orienta as pessoas interessadas
em como cortar e doar as me-
chas de cabelo. As doadoras
podem cortar o cabelo em casa,
desde que sigam as instruções
específicas, ou podem levar as
mechas diretamente ao salão.

Quanto ao tipo de cabelo
que pode ser doado, Jacque-
line esclarece que todos são
bem-vindos, embora os cabe-
los naturais sejam preferidos.
No salão, as mechas são ana-
lisadas e organizadas para a
confecção das perucas. (Es-
pecial para O Hoje)

Eva compartilha sentimento 
ao receber uma peruca. “Vai além do
empoderamento, significa  respeito” 

Perucas do Salão de Beleza Lene House, responsável pelo projeto de confeccionar e doar os produtos

Paciente com Câncer 
Recebe Doação de Peruca 

Fotos: Reprodução

Eva Taucci, jornalista 41 anos, recebeu o diagnóstico de câncer em 2023, desde então luta contra a doença

Jacqueline Andrade Amaral, Mestre em Psicologia e Presidente Estadual
da Sociedade Brasileira de Psico-Oncologia, é parceira do projeto
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A Rússia manifestou
preocupação, neste do-
mingo (14),  com os ata-
ques do Irã a Israel e ape-
lou a todas as partes para
que exerçam contenção,
mas ponderou que as ten-
sões permanecerão altas
até que o conflito entre
israelenses e palestinos
seja resolvido.

O Irã atacou Israel em
resposta a uma suposta
ofensiva israelense ao
complexo da embaixada
iraniana na Síria, em 1º
de abril, que matou os
principais comandantes
da Guarda Revolucionária
e ocorreu após meses de
confrontos entre Israel e
aliados regionais do Irã.

“Expressamos a nossa
extrema preocupação com
outra escalada perigosa na
região”, afirmou o Minis-
tério das Relações Exterio-
res da Rússia em comuni-
cado sobre os ataques ira-
nianos. “Pedimos a todas
as partes envolvidas que
exerçam moderação.”

A Rússia observou que
Teerã disse que o ataque
foi feito dentro do direito
à legítima defesa após a
ofensiva de Israel ao com-
plexo da embaixada ira-
niana em Damasco, que
Moscou condenou. A Rús-
sia não condenou os ata-
ques iranianos a Israel.

A Rússia disse que o
Ocidente bloqueou as ten-
tativas dentro do Conse-
lho de Segurança das Na-
ções Unidas de responder
ao ataque israelense ao
complexo da embaixada.

“Temos alertado repe-
tidas vezes que as nume-
rosas crises não resolvidas
no Oriente Médio, prin-
cipalmente na zona de
conflito entre Israel e Pa-
lestina, que são frequen-
temente alimentadas por
ações provocativas irres-
ponsáveis, levarão a um
aumento da tensão”, afir-
mou o ministério.

Israel ficou claramente
descontente com a respos-
ta de Moscou.

Rússia pede moderação 
e dialoga com Irã 
após ataques a Israel

O ataque do Irã a Israel re-
presenta uma mudança na si-
tuação do Oriente Médio e
pode levar a uma escalada nos
conflitos na região, de acordo
com especialistas entrevistados
pela Agência Brasil. O ataque
evidenciou alianças e mostrou
claramente um posicionamen-
to iraniano.

“O que aconteceu ontem
muda a situação do Oriente
Médio”, diz o professor do De-
partamento de Sociologia e
coordenador do Núcleo Inter-
disciplinar de Estudos Judaicos
da Universidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ), Michel
Gherman. “Não é novo que Is-
rael e Irã se ataquem mutua-
mente nos últimos 40 anos,
mas eles fazem isso de maneira
a usar intermediários. O que
aconteceu ontem é que o Irã
ataca diretamente Israel”,
acrescenta.

Segundo Gherman, o ata-
que marca o posicionamento
iraniano na região. “Um repo-
sicionamento se colocando
frente à frente com Israel, em
algum sentido se preparando
para uma guerra regional em
algum momento”, diz.

“Então o que o Irã mostrou
é que ele está no jogo, que ele
está disposto a avançar algu-
mas casas, mas em algum sen-
tido ele apostou no ataque mé-
dio. Não foi um ataque peque-
no, foi longe de ser pequeno,
mas não foi um ataque no li-
mite das possibilidades do Irã.
O Irã poderia ter lançado 3,5
mil mísseis e lançou 350”, des-
taca Michel Gherman.

No início do mês, aviões de
combate supostamente israe-
lenses bombardearam a Em-
baixada do Irã na Síria. O ata-
que matou sete conselheiros
militares iranianos e três co-
mandantes seniores. Neste sá-
bado (13), a ofensiva foi do
Irã, que atacou o território is-

raelense com mísseis e drones,
que em grande parte foram
interceptados pelas forças de
defesa israelenses.

A professora do Programa
de Pós-Graduação em Relações
Internacionais da Pontifícia
Universidade Católica de Minas
Gerais (PUC Minas) Rashmi
Singh diz que é importante
contextualizar o ataque. “Pre-
cisamos lembrar que o Irã não
está fazendo isso do nada, é
uma retaliação do bombardea-
mento do consulado em Da-
masco, que foi uma coisa muito
inaceitável em termos de nor-
mas internacionais. Ninguém
pode tocar em consulados de
outro país em um terceiro país.
Então isso foi uma coisa bem
errada do lado do Israel”, diz.

Rashmi Singh, que é codi-
retora da Rede de Pesquisa Co-
laborativa sobre Terrorismo,
Radicalização e Crime Orga-
nizado e autora do livro Hamas
e o Terrorismo Suicida, chama
atenção ainda para uma falta
de resposta do Conselho de Se-
gurança das Nações Unidas

em relação a esse ataque feito
por Israel. “Então, isso já foi
um problema em termos de a
reposta do Ocidente, do Norte
Global, que nós estamos vendo
claramente, que não está tra-
tando o conflito Oriente Médio
de forma equilibrada, é total-
mente em apoio do Israel,
sem ver exatamente o que
está acontecendo, e tentando
pintar ou colocar qualquer
país, especialmente o Irã,
como se este fosse um ato ir-
racional. Até agora o ato mais
irracional nessa situação é
de Israel. Então, nós precisa-
mos colocar isso também no
contexto”, enfatiza.

O pesquisador e professor
do curso de relações interna-
cionais da Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo
(PUC-SP) Bruno Huberman
acrescenta que o ataque do
Irã respeitou as normas inter-
nacionais. “O Irã faz essa res-
posta previsível, essa informa-
ção já tinha sido vazada na
sexta-feira, nos jornais, que
isso poderia acontecer. No sá-

bado, estava todo mundo es-
perando isso acontecer e, quan-
do aconteceu, demorou horas
para de fato acontecer o início
do ataque e a realização dele.
Então, teve toda uma prepa-
ração, que foi revelada. E esse
ataque do Irã, ele respeita o
direito internacional”, avalia.

Alianças em evidência
Para Gherman, o ataque

evidenciou o apoio que Israel
tem de outros países. “Os alia-
dos foram aliados novos e ve-
lhos. Os novos, eu diria que
tem o reposicionamento da
Jordânia e da Arábia Saudita,
e os velhos aliados que se co-
locaram ao lado de Israel fo-
ram Grã-Bretanha e Estados
Unidos. Então, em algum sen-
tido, o Irã produziu uma coa-
lizão de apoio a Israel contra
ele”, diz.

Apesar da aliança, Huber-
man ressalta que os Estados
Unidos mostraram que não es-
tão dispostos a uma ofensiva.

“Isso colocaria Israel sozi-
nho nesse contra-ataque. Por-

que os Estados Unidos pare-
cem dispostos a auxiliar na
defesa israelense, mas não na
ofensiva israelense. E esse
ataque feito pelo Irã foi ex-
tremamente moderado”, des-
taca Bruno Huberman

O pesquisador enfatiza que
não se conhece ao certo as
capacidades bélicas iranianas.
O conflito poderia levar ainda
a um envolvimento da Rússia.
A aliança entre Irã e Rússia
vem da Guerra Civil de Síria,
permanece e se torna uma
aliança estratégica entre os
dois atores, de acordo com o
pesquisador. “Então, um es-
calonamento será certamente
desastroso. 

De acordo com Gherman,
a nova configuração pode ge-
rar pressão para o fim do ge-
nocídio que Israel está promo-
vendo em Gaza. “Essa guerra
em Gaza tem que acabar, por-
que, enquanto ela não acaba,
você tem a produção de mortes
em Gaza, é uma situação de
produção de instabilidade re-
gional”, diz. (ABr)

Para pesquisadores,
reações ao
bombardeio
evidenciam alianças

Ataque direto do Irã a Israel
muda conflito no Oriente Médio

Segundo Gherman, o ataque marca o posicionamento iraniano na região

O Ministério das Relações
Exteriores da China pediu nes-
te domingo (14) às partes re-
levantes que exerçam calma
e contenção para evitar novas
escaladas após o ataque militar
do Irã contra o território is-
raelense.

O Irã lançou mísseis e dro-
nes contra Israel na noite de
sábado (13), afirmando que o
ataque é uma resposta ao ata-
que contra seu consulado na
Síria, em 1° de abril. O Irã atri-
bui a responsabilidade da
agressão a Israel, que não ne-
gou nem assumiu a autoria.

“A China expressa profunda
preocupação com a atual es-
calada e pede às partes rele-
vantes que exerçam calma e
contenção para evitar novas
escaladas”, diz texto publicado
pela agência chinesa Xinhua.

“O porta-voz observou que
a situação atual é o mais re-
cente transbordamento do
conflito em Gaza. Não deve
haver mais atrasos na imple-
mentação da Resolução 2.728

do Conselho de Segurança das
Nações Unidas, e o conflito
deve terminar agora”.

A resolução citada deter-
minava o cessar-fogo imediato
em Gaza no mês do Ramadã,
que é sagrado para a religião
islâmica, além da libertação
dos reféns israelenses em po-
der do Hamas.

A posição chinesa de pedir
contenção a todos os envolvidos
vai na mesma linha que o co-
municado emitido pela Rússia. 

O governo russo destaca
no entanto que, “de acordo
com o Ministério dos Negócios
Estrangeiros iraniano, o ata-
que [contra Israel] foi reali-
zado no âmbito do seu direito
à autodefesa nos termos do
Artigo 51 da Carta da ONU,
em resposta a ataques contra
alvos iranianos no região”,
nomeadamente o ataque ao
consulado iraniano em Da-
masco, que Moscou “condenou
veementemente”. (ABr)

China manifesta preocupação
e pede calma aos envolvidos

CONFLITO

País pede que comunidade internacional atue em prol da paz na região
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Luana Avelar

Com corpo e alma em cima
do palco, acompanhado de sua
calma característica e da ar-
ruda atrás da orelha, Emicida
cativou o público na Arena
Multiplace no último sábado
(13), com a turnê ‘AmarElo - A
Gira Final’, encerrando com
maestria o projeto do álbum
‘AmarElo’, lançado em 2019.
Entre canções, poesias e aplau-
sos, o show, que teve uma mé-
dia de três horas de duração,
começou com uma reflexão,
“A música é o que mais se as-
semelha a Deus”. 

"Por todos os lugares do
mundo que passamos com esse
espetáculo, as pessoas alcan-
çaram um tipo de transcen-
dência muito bonita. Eu me
emocionei em todos eles. Com-
ponho sonhando com coisas
que eu gostaria de ver no mun-
do e, quando essa sinergia acon-
tece, sinto que as pessoas me
dizem que querem ser parte
deste sonho também. E são
mesmo", compartilhou Emicida. 

Uma fã que esteve presente
no show disse, “Transcenden-
tal. O show do Emicida é a
coisa mais linda que já vi na
vida, transmite tantas emoções
e tantas coisas bonitas. Lá em
2019 quando ele lançou Ama-
rElo, esse disco me salvou de
um dos piores momentos que
vivi e poder assistir a turnê
desse álbum e assim bem per-
tinho do palco, colou partes
da minha alma de volta, me
emocionei muito e vivi esse
momento como nunca, porque
Emicida é isso, é poesia, é arte,
é se sentir abraçado, motivado
e compreendido, é um privi-
légio ter sua arte no mundo.
Obrigada por isso Emicida.

Real é que faltam palavras pra
descrever, mas uma que me
vem à cabeça é celebração”.

Os fãs goianienses também
se emocionaram com a parti-
cipação do rapper goiano Thia-
go Jamelão, cuja trajetória ar-
tística remonta à sua adoles-
cência, quando se juntou ao
grupo de rap Ataque Beliz após
sua mudança para Brasília.
Desde então, acumulou expe-
riências e maturidade artística,

culminando em sua integração
à banda fixa de Emicida em
2019. O poeta tem apadrinhado
Jamelão, solidificando uma im-
portante parceria e fonte de
inspiração para o projeto ‘Sóis’.
A colaboração entre os dois
resultou na coautoria de três
faixas do EP, incluindo ‘Mora-
da’, ‘2000ealgumacoisa’ e ‘Bei-
jando’. A presença de Jamelão
no show foi celebrada por fãs
e espectadores, que o elogia-
ram por sua incrível perfor-
mance de abertura e talento,
destacando-o como uma fonte
de orgulho para Goiânia e para
a cena musical nacional.

Durante o espetáculo, Emi-
cida não hesitou em expressar
sua admiração pela cidade e
seu público engajado na música
independente. Em um momen-

to, o artista dirigiu-se à plateia
reconhecendo o papel que
Goiânia desempenhou em sua
jornada artística, descreven-
do-a como um ‘farol para a
música independente no Brasil’. 

“É muito desafiador ser tei-
moso e querer sobreviver da
arte no Brasil, sabe? Mas eu
garanto para vocês que sem a
fuga como o Goiânia Noise,
quando a gente começou, seria
muito mais difícil”, comentou.
O rapper também recordou o
início de sua carreira, "A gente
olhava lá de São Paulo e so-
nhava em vir tocar um dia aqui
em Goiânia. Vocês inspiraram
o Brasil a fazer a música que a
gente acreditava, convenceram
a gente a fazer a música que a
gente acreditava que devia ser
feita, valia a pena”.

Setlist 
A canção ‘É Tudo Pra On-

tem’ foi o destaque de uma
noite repleta de surpresas e
emoções para um público di-
versificado, representando
várias gerações. Após a per-
formance, o cantor emocio-
nou ao recitar a história ori-
ginalmente escrita por Ailton
Krenak, anteriormente nar-
rada por Gilberto Gil na ver-
são de estúdio da música. O
rapper também aproveitou
o momento para celebrar o
feito histórico da nomeação
de Krenak à Academia Bra-
sileira de Letras (ABL).

O show seguiu com ‘A Or-
dem Natural das Coisas’, em
que fez uma homenagem a
Cartola com a canção ‘Corra e
olhe o céu’. Depois continuou
com outros sucessos do setlist
como ‘Quem tem um amigo
tem tudo’, ‘Pequenas alegrias
da vida adulta’, ‘Cananéia, Igua-
pe e Ilha Comprida’, ‘Paisagem’,
‘Eminência Parda’, ‘Ismália’,
música que traz fortes críticas
sociais nos versos, ‘Principia’
e, também, a música que dá
nome ao álbum. 

As faixas mais nostálgicas,
como 'Baiana', 'Madagascar' e
'Boa Esperança' do álbum 'So-
bre Crianças, Quadris, Pesa-
delos e Lições de Casa...' (2015),
não foram deixadas de lado.
Além disso, foram resgatadas
'Levanta e Anda' do álbum de
2014, 'Triunfo' de 'Pra Quem
Já Mordeu um Cachorro por
Comida, até que Eu Cheguei
Longe...' (2009), e 'Ooorra', do
álbum '10 Anos de Triunfo'
(2018). Em 'Hoje Cedo', uma
parceria com Pitty, o rapper
dividiu os vocais com a gui-
tarrista Michele Cordeiro. (Es-
pecial para O Hoje)

Durante show na Arena Multiplace o rapper relembrou seus primeiros dias de carreira 

Essência

Emicida elogia Goiânia como
referência para a música 

Fotos: Instagram/@emicida
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A parceria entre

Emicida e o rapper

goiano Thiago

Jamelão foi

celebrada pelos fãs



Insegurança, preocupação
com o futuro
e dúvidas so-
bre como lidar
com comporta-
mentos desa-
fiadores per-
meiam o coti-
diano de famí-
lias que convi-
vem com o au-
tismo infantil.
Essa realidade
não faz distinção
de renda, estado
civil e nível de es-
colaridade, apon-
tou o estudo ‘Re-
tratos do Autismo
no Brasil em 2023’,
realizado pela
healthtech Genial
Care, rede de cuida-
do de saúde atípica.

Segundo o levan-
tamento, 68% dos cui-
dadores relataram di-
ficuldades de encontrar
tempo para descanso e
para cuidar de si mes-
mo, entre outras limita-
ções diárias. Para fazer
frente a estes desafios, Andreia
Silva desenvolve um trabalho
de apoio emocional aos fami-
liares, que agora se traduz na
publicação do livro ‘Além do
Autismo: dicas de uma mãe
atípica em busca do equilíbrio’.

Com uma ampla bagagem
de estudos – atuação como
mentora, terapeuta e pales-
trante de saúde mental, além
de mãe –, a autora oferece
um guia prático, recheado
de ferramentas, técnicas e
dicas para auxiliar respon-
sáveis atípicos. Como manter
a calma e o equilíbrio para
tomar decisões?  Como posso
extrair o melhor do meu fi-
lho? Seu filho entende o que
você fala? Estas e outras ques-

tões são abordadas
de forma didática para elu-
cidar dúvidas corriqueiras e
fundamentais no dia a dia.

Tópicos sobre organização,
planejamento e definição de
prioridades também são apro-
fundados de forma a permitir
que os cuidadores consigam
manter uma rotina viável e,
assim, não deixem nada para
trás, inclusive o autocuidado.
Segundo Andreia, é funda-
mental que mães e pais de
crianças no TEA (Transtorno
do Espectro Autista) dedi-
quem um tempo para si den-
tre as prioridades.

‘Além do Autismo’ é um
importante recurso facilita-
dor para a tomada de deci-
sões em um cotidiano sabi-

damente laborioso.
Andreia Silva reúne
sua experiência de
24 anos em Adminis-
tração de Empresas
e Finanças a uma
vivência pessoal
como mãe de crian-
ça atípica para tra-
zer um conteúdo
elucidativo, que
auxilia a elencar
prioridades e des-
pender todo o cui-
dado e afeto que
um filho merece,
sem abrir mãos
das necessida-
des dos demais
indivíduos no
seio familiar.

A autora 
F o r m a d a

em Adminis-
tração de Em-
presas, An-
dreia Silva é
mãe, mento-
ra, palestran-

te sobre Saúde Mental, te-
rapeuta integrativa e cria-
dora do método IAP — Iden-
tificar, Atuar e Praticar. Após
saber que sua filha mais
nova está no TEA (Transtor-
no do Espectro Autista), ini-
ciou uma jornada pessoal e
profissional para aperfeiçoar
as próprias habilidades e se
tornar sua melhor versão.
‘Além do Autismo: Dicas de
uma mãe atípica em busca
de equilíbrio’, seu livro de
estreia, é um guia com fer-
ramentas, experiências e
aprendizados que ela cons-
truiu ao longo dos anos para
ajudar mães e pais de crian-
ças com TEA a encarar o lau-
do a partir de um olhar mais
positivo, apesar dos desafios.
(Especial para O Hoje)
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Gênesis
terá fica assustado diante

da revolta de nadi. o rei amea-
ça Lilit. terá faz uma grave acu-
sação contra nadi e a sacerdo-
tisa o olha com ódio. Lilit avisa
à rainha sobre o questiona-
mento do rei. enlila então de-
cide calar definitivamente sua
serva. o soldado procura enlila
e diz já saber de toda a verdade.
Lugali a chantageia e exige o
lugar de Gurik. sem ser visto,
Gurik segue o general. o rei
ibbi-sim faz uma grave acusa-
ção contra a rainha. 

Rancho Fundo
Marcelo e Quinota se ad-

miram por mensagens no ce-
lular. artur alerta Marcelo sobre
o povo do sertão. disfarçada
de garimpeiro, Zefa Leonel rea-
ge ao desrespeito de um cole-
ga, observada por Primo Cícero.
Quinota, Benvinda e Margari-
dinha levam o farnel para Zefa.
Jordão reconhece Zefa e pede
perdão por tê-la tratado mal.
Zefa assusta seu tico Leonel e
nastácio, repreendendo o fato
de os homens estarem dor-
mindo durante o dia. 

Família é Tudo
ramón deixa Pudim e Lau-

rinha com Vênus. Paulina afirma
a Brenda que não tem como
seu plano dar errado. Lupita
acorda, e Júpiter fica aliviado.
Hans exige uma condição para
aceitar a proposta de Jéssica.
andrômeda e Chicão buscam
atendimento para soltar a resi-
na. odair observa Vênus e os
filhos de Paulina e tom. Jéssica
finge para Luca estar interes-
sada em reatar a amizade com
electra. Lupita pensa em se de-
clarar para Júpiter.

A infância de 
Romeu e Julieta

dimitri, ellen, ian e nath en-
tram com romeu e Julieta e
"Fausto criança" no Mundo da
imaginação; eles precisam com-
pletar a sexta missão do "Cami-
nho dourado das sete Missões",
além de devolver os livros de
shakespeare. Vera e Bernardo
informam a Gláucia que Leandro
sofreu um outro infarto. Fê den-
gosa invade o armazém enquan-
to Chilique fica na vigia; Fê den-
gosa passa mal por conta do ve-
neno que foi passado na loja.

Renascer
José inocêncio estranha as

atitudes de Mariana. Joana agra-
dece a dona Patroa pelo trata-
mento com sua família. José ino-
cêncio rejeita Mariana ao vê-la
vestida com a camisola de Maria
santa. norberto se surpreende
com a volta de sandra para o vi-
larejo. Lu elogia o novo visual
de Zinha. norberto fica apreen-
sivo com a decisão de sandra,
que intenciona retomar as ativi-
dades da casa de Jacutinga. elia-
na procura damião e reclama
que ele a está evitando. 

RESUMO
t

de noVeLas

Aplicativo gratuito

mapeia museus de

Goiânia e Aparecida
App ‘Fala Sério, aqui tem museu!’
promove diversas iniciativas ligadas
ao acesso democrático das
instituições culturais goianas

Letícia Leite

Com o objetivo de  faci-
litar o acesso e estimular a
aproximação da população
goiana com as instituições
culturais tanto da capital
como de Aparecida de Goiâ-
nia, foi lançado o aplicativo
inédito e gratuito ‘Fala Sério,
aqui tem museu!’, pensado
especialmente para públicos
infanto-juvenil, famílias e
escolas, como um instru-
mento de apoio para que
todos possam conhecer e
se relacionar com os patri-
mônios locais.  

Criado em 2015, atuali-
zado em 2020 e relançado
em 2023, a iniciativa tec-
nológica pertence à museó-
loga Bárbara Freire, dire-
tora da Calíope Projetos e
Ações Patrimoniais

Segundo Barbará, os
usuários podem acessar
nove plataformas diferen-
tes dentro do app, que in-
cluem uma interface dos
Museus em Goiás, um Goo-
gle Maps dos museus, Pas-
saporte Especial de Viajante
da Cultura (mapa das ins-
tituições culturais e patri-
mônios culturais locais di-
recionado às crianças), Mu-
seus Virtuais, Exposições
Digitais, Apps de Museus e,
ainda, o projeto ‘Sábado
tem museu’, ação educativa
aberta ao público, com sua
página de inscrição.

Além disso, o app traz
informações sobre biblio-
tecas, parques próximos
aos museus e edificações
do estilo Art Déco repre-
sentativas da formação da
capital de Goiás, propor-
cionando possíveis roteiros
para além das quatro pa-
redes das instituições. 

Apesar de não serem co-

mumente referenciadas por
seus museus, Goiânia e Apa-
recida de Goiânia possuem
mais de 105 locais abertos
para visitação – todos dis-
poníveis no Fala Sério. O
aplicativo conta ainda com
24 instituições que oferecem
Tour 360¬°, possibilitando
uma jornada virtual pelo
mundo dos museus.

Acessível a todos
O aplicativo ‘Fala Sério,

aqui tem museu!’ é gratui-
to. Atualmente, ele pode
ser acessado no site
(pwa4.app.vc/fala_serio/ho
me) ou ainda pelo Insta-
gram (@falaserioapp) e,
em breve, estará disponí-
vel para ser baixado no
Google Play.

Um dos pontos mais im-
portantes no desenvolvi-
mento do projeto, segundo
Bárbara, foi a busca de es-
tratégias e produtos para
acessibilidade e democra-
tização tanto do acesso às
informações sobre as ins-
tituições quanto do ingres-
so a essas instituições e
patrimônios culturais liga-
dos a elas.

Foram levadas em con-
sideração a acessibilidade
aos códigos culturais do
patrimônio, como as ações
educativas abertas ao pú-
blico do ‘Sábado tem mu-
seu’, e a acessibilidade fí-
sica, com a disponibiliza-
ção da informação no apli-
cativo para o público de-
ficiente físico e de baixa
mobilidade. Outra preo-
cupação foi a acessibili-
dade sensorial, com ações
direcionadas para o pú-
blico com deficiência vi-
sual e auditiva, como tra-
dução para libras. (Espe-
cial para O Hoje)

Aplicativo conta ainda com 24 instituições que oferecem Tour
360°, possibilitando uma jornada virtual pelo mundo dos museus
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Em seu livro de

estreia, Andreia

Silva monta um guia

com ferramentas,

experiências e

aprendizados que

ela construiu ao

longo dos anos para

ajudar mães e pais

de crianças com TEA

Divulgação

Livro ajuda a elencar
prioridades e organizar o dia
em uma família neuroatípica
Em ‘Além do Autismo’, mentora e terapeuta em saúde
mental Andreia Silva apresenta ferramentas e dicas 
para facilitar o cotidiano de extremo cuidado e amor



A Secretaria de Estado da
Cultura (Secult) informa que
realiza os últimos ajustes para
o lançamento do Fundo de
Arte e Cultura (FAC), que em
2024 inovou e será dividido
por blocos de editais. Os cer-
tames serão publicados em
conjunto ao longo do ano e o
primeiro lançamento está
previsto para maio, com o
valor total de R$ 4,9 milhões.

O primeiro bloco com-
preende os editais: Ocupa
Goiás (R$ 910 mil); Manuten-
ção e Estruturação de Bandas,
Fanfarras e Corais no Estado
de Goiás (R$ 1 milhão); Pro-
moção da Cultura Popular em
Goiás (R$ 1 milhão); Fomento
a Festas Tradicionais e Popu-

lares em Goiás (R$ 500 mil);
Economia Criativa em Goiás
(R$ 800 mil);  Prêmio Literário
Bariani Ortêncio (R$ 300 mil);

além de uma cooperação para
a realização da Pós-Graduação
Lato Sensu em Gestão Cultural
(R$ 440 mil). 

A secretária de Estado da
Cultura, Yara Nunes, adianta
que, entre as novidades deste
ano, está a liberação de um
ponto extra à proponente mu-
lher e para aqueles que mo-
rem e executem projetos em
cidades do interior. "Uma mu-
lher que resida e faça um
projeto executado em alguma
cidade do interior de Goiás
ganha dois pontos extras. Já
os homens podem ganhar um
ponto extra caso more e exe-
cute a proposta fora da capi-
tal. Essa é uma forma de im-
pulsionarmos o empreende-
dorismo feminino e também
a pulverização dos recursos
da cultura em todo o Estado",
explica Yara Nunes.

Essência n 15

exposição ‘Oceano interior’
a cerâmica enquanto

arte que resgata um dos
ofícios tradicionais mais an-
tigos da humanidade. é o
que propõe a individual
‘oceano interior’, de tiago
Paiva, que fica em cartaz
até o dia 5 de maio, na Vila
Cultural Cora Coralina, de
segunda-feira a domingo,
das 9h às 17h, com entrada
gratuita. a mostra reúne
peças com identidade forte
e marcante. trazem desde
mamíferos e invertebrados
exóticos e enigmáticos, à
formas orgânicas e geomé-
tricas. Quando: até 5 de
maio. onde: r. 3, s/n, st.
Central – Goiânia. Horário:
9h. entrada gratuita.

Trampolim - Mergulho de
Jovens Artistas

o Centro Cultural octo
Marques sedia a exposição
coletiva ‘trampolim - Mer-
gulho de Jovens artistas’, até
o dia 9 de junho, de segunda
a domingo das 9h às 17h,
com entrada gratuita, marca
o culminar de um ambicioso
programa de desenvolvi-
mento artístico, fruto da co-

laboração entre 22 talento-
sos artistas e uma equipe
curatorial de destaque. são
46 obras que desafiam e
dialogam com as tendências
atuais da arte, representan-
do um marco significativo
para a arte contemporânea
goiana. Quando: até 9 de
junho. onde: r. 4, nº 515,
st. Central - Goiânia. Horário:
9h. entrada gratuita. 

Mostra ‘Terra Plena’
o espaço multicultural Jar-

dim Potrich recebe a mostra
coletiva ‘terra Plena’, que
reúne trabalhos com técnicas
diferentes, incluindo pinturas
em óleo e em acrílico sobre
tela, desenhos, xilogravuras,
aquarelas, entre outros. a
exposição busca explorar a
paisagem vibrante de Goiás,
refletindo sua conexão com

o céu observado abaixo da
Linha do equador. a curado-
ria ficou a cargo de tatiana
Potrich e Lari Mendes. a ex-
posição prossegue até o dia
26 de abril, de segunda a
sexta, das 14h às 17h ou com
horário agendado pelo tele-
fone (62) 98177-176. Quando:
até 26 de abril. onde: rua
12, n°12, Jardim Goiás - Goiâ-
nia. Horário: 19h, 14h. en-
trada gratuita. 

O Divã da Doutora Alana
o Centro Cultural octo

Marques, sedia a obra ‘divã
da doutora alana’, até o dia 5
de maio, de segunda-feira a
domingo, das 9h às 17h, com
entrada gratuita. trata-se da
exposição de um conto ilus-
trado contendo 38 obras fo-
tográficas a partir de texto
inspirado pelo filme ‘o Gabi-
nete do doutro Caligari’ e pelo
expressionismo no cinema
alemão do início do século
XX - atualizado para o século
XXi e estabelecendo intertexto
com o cenário político de
2021, precedendo as eleições
de 2022 no Brasil. Quando:
até 5 de maio. onde: r. 4, nº
515, st. Central - Goiânia. Ho-
rário: 9h. entrada gratuita. 

A mostra traz desde mamíferos e invertebrados exóticos e
enigmáticos, à formas orgânicas e geométricas
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Anitta se encontra com Ma-
riah Carey e realiza sonho:
‘Abençoada’

anitta já declarou diversas
vezes que tem Mariah Carey
como uma de suas referências
na música e, neste final de
semana, pode realizar o sonho
de se encontrar com ela e
apresentar a cantora à sua
tia. “Minha tia voou do Brasil
pra Vegas só pra ver nossa
diva 2 noites seguidas, e eu
pude proporcionar esse mo-
mento de gratidão a ela, valeu
cada minuto. Que felicidade.
thank you @mariahcarey and
your great team. Your concert
is the best of all. We love you
so much (obrigado, Mariah
Carey e à sua ótima equipe.
seu show é o melhor de todos.
nós te amamos muito)”, fina-
lizou. (oFuxico, Luigi Civalli).

Campeão do BBB ganhará
documentário no Globoplay

ele voltou, um dos mais
queridos de todos! após alguns
anos sem acontecer, o cam-
peão do BBB 24 ganhará do-
cumentário exclusivo no Glo-
boplay sobre sua vida e parti-
cipação no reality show. Um
luxo que só, não é mesmo? o
projeto no momento é intitu-
lado internamente de ‘doc –
Campeão do BBB24’, e após o
resultado do Paredão neste
último domingo (14), os fina-
listas e seus familiares serão

acompanhados por uma equi-
pe do streaming. as informa-
ções são da colunista Carla Bi-
ttencourt, do site notícias a
tV. (oFuxico, raphael araújo).

sabrina sato reencontra
Duda nagle e a sogra em
aniversário

sabrina sato reencontrou

o ex-marido, duda nagle, no
aniversário de seu sobrinho,
arthur, que é filho de seu ir-
mão, Karin. a festa aconteceu
em um buffet, em são Paulo,
e até a jornalista Leda nagle,
ex-sogra de sabrina esteve
por lá. sabrina e duda se se-
pararam em março de 2023,
após sete anos de relaciona-

mento. eles são pais de Zoe,
de 5 anos. Vale lembrar que
ambos também já seguiram
a vida com relação à vida
amorosa. sabrina sato, atual-
mente, está namorando o ator
nicolas Prattes, enquanto
duda nagle vive um romance
com Michele Balsamão. (oFu-
xico, Luigi Civalli). 

CELEBRIDADES

Ludmilla vive um momento mais que
especial na carreira. Antes de subir ao
palco do festival Coachella, a artista preta
nº 1 da América Latina, segundo dados do
Spotify, surgiu nos telões da Times Square
como porta-voz de uma das maiores marcas
de maquiagem no mundo. A TSX Enter-
tainment, por meio de seu inovador apli-

cativo, democratizou o acesso ao estrelato
digital. Por apenas US$ 40, cerca de R$ 190,
qualquer pessoa pode ter seu vídeo de até
15 segundos exibido na fachada do TSX
Broadway, um imponente prédio de 46 an-
dares que domina a paisagem urbana. O
processo é simples, rápido e, o melhor de
tudo, acessível. (OFuxico, Luigi Civalli).

Ludmilla surge na Times Square 
antes de show no Coachella

ÁRIES 
(21/3 - 20/4)                       1

Uma das suas missões nessa
vida é fortalecer a individualidade.
esse processo exige que você
aprenda a ser íntegro sem ficar
refém das demandas e depen-
dências da família e amigos. 

TOURO 
(21/4 - 20/5)                        2

o silêncio e a reflexão te ajudam
a ter mais clareza mental para lidar
com questões emocionais. a en-
trada da Lua Crescente lhe ajuda
a acalmar seus pensamentos, aces-
sando novas ideias e caminhos
que tragam mais segurança. 

GÊMEOS 
(21/5 - 20/6)                        3

a entrada da Lua Crescente lhe
dá condições de definir uma situa-
ção financeira que mexe com o seu
estado emocional. Para ser assertivo,
avalie quais são os fatores essenciais
e que promovam um desenvolvi-
mento estável e seguro.

CÂNCER 
(21/6 - 21/7)                        4

segundou, Câncer, e a Lua se-
gue em seu signo e envia ótimas
vibes para correr atrás dos seus
interesses. as estrelas garantem
que você estará em sintonia com
as pessoas próximas e vai dar
aquele show de empatia e cari-
nho.no trabalho, agir em equipe
pode ser a melhor pedida para
atingir seus objetivos, especial-
mente na parte da manhã. 

LEÃO 
(22/7 - 22/8)                        5

Questionar seus valores e suas
metas te leva a um processo pro-
fundo de autoconhecimento. a
Lua Crescente o ajuda a acessar
sentimentos reprimidos que, no
passado, inibiram sua autonomia
e liberdade. 

VIRGEM 
(23/8 - 22/9)                        6

a entrada da Lua Crescente
lhe possibilita enxergar atenta-
mente como deve liderar um pro-
jeto ou como deve atuar com um
grupo de pessoas. Uma mudança
na mentalidade é imprescindível
para curar sentimentos de inca-
pacidade e perfeccionismo. 

LIBRA 
(23/9 - 22/10)                        7

Você tem a oportunidade de
enxergar o seu futuro e as suas
metas de uma forma mais abran-
gente com a entrada da Lua Cres-
cente. é essencial ser mais ousado,
principalmente quando se trata
de investimentos expressivos.

ESCORPIÃO 
(23/10 - 21/11)                        8

Você agora é convidado a rea-
valiar sua metodologia de traba-
lho, sendo flexível e abrindo a
mente para novas técnicas e fer-
ramentas. Pode ser emocional-
mente desafiador se adequar a
uma nova cultura, novos saberes,
novos colegas e equipe.

SAGITÁRIO 
(22/11 - 21/12)                        9

a entrada da Lua Crescente o
ajuda a desapegar de questões
familiares e elaborar os investi-
mentos de uma forma mais inte-
ressante. o excesso de proteção
e a dependência emocional po-
dem prejudicá-los. Caso você te-
nha filhos, eles querem mais in-
dependência e é preciso dar es-
paço para que eles desenvolvam
a autonomia.

CAPRICÓRNIO 
(22/12 - 20/1)                           :

a pessoa que está ao seu lado,
terá o estímulo necessário para
crescer e desenvolver-se, mas am-
bos necessitam se desconstruir.
a falta de parceria e cooperação
é o que está em xeque, ressal-
tando sentimentos de desvalori-
zação e até conflitos na vida fi-
nanceira. 

AQUÁRIO 
(21/1 - 19/2)                          ;

Você é capaz de lidar de uma
forma diferente com possíveis de-
sentendimentos com pessoas do
seu convívio, incluindo familiares
e colegas de trabalho. a Lua Cres-
cente o ajuda a assumir as rédeas
da sua vida como um todo, com
foco na organização de uma nova
estrutura em sua rotina doméstica
e estilo de vida. 

PEIXES 
(20/2 - 20/3)                        <

Você tem medo de impor li-
mites e decepcionar as pessoas,
em especial os filhos. a dificuldade
em dizer não abala inclusive suas
finanças. Coloque a sua estabili-
dade emocional, física e material
em primeiro lugar. 

O primeiro lançamento do Fundo de Arte 
e Cultura (FAC), está previsto para maio

Editais do Fundo de Arte e Cultura
2024 serão lançados por blocos
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Letícia Leite 

Com o objetivo de valorizar
o legado de Dom Tomás Bal-
duíno e dar visibilidade para
a produção cinematográfica
de realizadores indígenas so-
bre suas lutas e resistência his-
tórica. De 17 a 19 de abril acon-
tece a 2ª edição da Manifesto -
Mostra Dom Tomás Balduíno
de Cinema Indígena, em seis
sessões, no Centro Cultural da
UFG, com entrada gratuita. 

O evento integra a progra-
mação oficial da Semana dos
Povos Indígenas, promovida
pela PUC/GO, e tem apoio da
Lei Municipal de Incentivo à
Cultura. A realização é da Viet-
nam Filmes, Balaio Produções
e Comitê de Direitos Humanos
Dom Tomás Balduíno.

Segundo os idealizadores,
Claudia Nunes e Erico Rassi, a
edição especial da Mostra foi
criada para comemorar o Cen-
tenário de Dom, que foi um
dos fundadores do Conselho
Indigenista Missionário (CIMI)
e defensor histórico de direitos
humanos na América Latina. 

Programação
A sessão de abertura da

Mostra, na quinta-feira (17),
acontece às 19h, com o tema
‘Imagem e Memória’, e dá o
tom do evento, exibindo os
documentários ‘Yaõkwa –
Imagem e Memória’, com di-
reção de Vincent Carelli e Rita
Carelli (Pernambuco/2020),
apresenta o reencontro do
povo Enawenê Nawê, com o
ritual Yaõkwa, filmado ao lon-
go de 15 anos pelo projeto
Vídeo nas Aldeias. E ‘Avá Ca-
noeiro – A Teia do Povo Invi-
sível’, com direção de Mara
Moreira (Goiás), foi realizado
entre 2005 e 2006, e traz cenas
raras do Povo Avá Canoeiro,
de Goiás, vítima de um dos
massacres mais cruéis contra
povos indígenas brasileiros,
restando apenas alguns so-
breviventes.

Além dos filmes, serão rea-
lizadas rodas de conversa após
as sessões para abordar dife-
rentes temas: Goiás – territórios
invisíveis e apagamento his-
tórico; Vozes de vanguarda,
memória e descontinuidade;
Sem ancestralidade não há fu-
turo; Encantamentos do mun-
do; Herança colonial, capita-
lismo e direitos humanos.

Filmes e debates 
que contrapõem a
hegemonia ‘branca’ 
no cinema brasileiro

A Mostra Manifesto, com
um forte olhar político e deco-
lonial, percorre os municípios
goianos de Goiânia, Catalão,
Quirinópolis e Corumbá de
Goiás, além da cidade de Uber-
lândia/MG. A programação é
composta por um conjunto de
obras expressivas do pensa-

mento e cosmovisão de artistas
indígenas do audiovisual, ga-
rantindo um contraponto à he-
gemonia branca no cinema
brasileiro.

Quem foi Dom Tomás, 
o Bispo piloto que se
comunicava nas línguas
Xicrin e Kayapó 

Dom Tomás Balduino nas-
ceu em Posse, Goiás, no dia 31
de dezembro de 1922, e mor-
reu em 2 de maio de 2014, aos
91 anos. O frade dominicano
foi parte importante da história
das lutas populares no Brasil
e na América Latina. Filósofo
e mestre em Antropologia e
Linguística, o bispo emérito
da Cidade de Goiás lutou por
toda sua vida por justiça social,
pelos direitos dos povos indí-
genas, camponeses, trabalha-
dores sem terra, e das demais

comunidades tradicionais.
Conhecido como o bispo da

Reforma Agrária e dos Indíge-
nas, era um homem incomum,
que aprendeu a falar a língua
dos povos Xicrin e Kayapó.
Além disto, para melhor aten-
der a enorme região do Vale
do Araguaia paraense e parte
do baixo Araguaia mato-gros-
sense, se tornou piloto de avia-
ção, ganhando de amigos da
Itália um avião teco-teco, que
o ajudou no apoio e articulação
dos povos indígenas, além de
o ajudar a salvar pessoas per-
seguidas pela ditadura militar.

Sua atuação ao lado dos po-
bres e injustiçados marcou
profundamente sua trajetória,
o que provocou a ira do go-
verno militar e dos latifundiá-
rios que perseguiram e assas-
sinaram várias lideranças dos
trabalhadores. Na década de
1970, o próprio Dom Tomás
se tornou um desses alvos.
Nesta mesma época, Dom To-
más foi personagem funda-
mental no processo de criação
do Conselho Indigenista Mis-
sionário (CIMI), em 1972, e da
Comissão Pastoral da Terra
(CPT), em 1975. (Especial para
O Hoje)

SERVIÇO
2ª edição da Manifesto - Mos-
tra Dom Tomás Balduíno de
Cinema Indígena
Quando: 17 a 19 de abril
Onde: Av. Universitária, Nº
1533, Setor Leste Universitário
- Goiânia
Horário: 19h
Entrada gratuita

2ª edição da

Mostra integra 

a programação

oficial da

Semana dos

Povos Indígenas

da PUC/GO

A mostra tem o objetivo de dar visibilidade para a produção cinematográfica 
de realizadores indígenas sobre suas lutas e resistência histórica

Mostra de cinema indígena
percorre quatro cidades goianas

esTReiAs

Ghostbusters: Apocalipse de
Gelo (Ghostbusters: Frozen em-
pire, 2024). duração: 1h 56min.
direção: Gil Kenan. elenco: Paul
rudd, Carrie Coon, Finn Wolf-
hard. Gênero: ação, aventura,
Fantasia. nesta sequência da
franquia Ghostbusters, a família
spengler retorna para onde tudo
começou: a famosa estação de
bombeiros em nova York. Cine-
mark Flamboyant: 13h50, 14h50,
16h25, 17h30, 19h, 20h15, 21h35.
Cinemark Passeio das Águas:
13h55, 16h30, 17h45, 19h10,
20h30, 21h50. Kinoplex Goiânia:
14h, 18h30, 21h. Moviecom Bu-
riti: 14h30, 16h50, 19h20, 21h40. 

Um Gato de Sorte (10 Lives, 2024).
duração: 1h 28min. direção: Chris-
topher Jenkins. elenco: Mo Gilligan,
Bill nighy, Jeremy swift. Gênero:
animação, Comédia, Família. Co-
nhecemos Beckett (Mo Gilligan),
um gato mimado que não reco-
nhece a sorte ao ser resgatado e
acolhido por rose (simone ashley),
uma estudante apaixonada e de
bom coração. Cinemark Flam-
boyant: 15h10, 17h20. Cinemark
Passeio das Águas: 14h40, 15h40.
Kinoplex Goiânia: 17h50. Cineflix
aparecida: 14h40, 16h50. Movie-
com Buriti: 15h30.

Evidências do Amor (evidências
do amor, 2024). duração: 1h
45min. direção: Pedro antonio
Paes. elenco: Pedro antonio
Paes, Luanna Guimarães. Gê-
nero: Comédia, romance. evi-
dências do amor é um filme
brasileiro de comédia romântica
dirigido por Pedro antônio Paes
é inspirado na música evidên-
cias, composta por José augusto
e Paulo sérgio Valle e lançada
pela dupla Chitãozinho & Xo-
roró. Cinemark Flamboyant:
15h30, 18h, 19h25, 20h30. Ci-

nemark Passeio das Águas: 15h,
16h20, 17h30, 18h45, 20h,
21h10, 22h30. Kinoplex Goiânia:
14h20, 16h40, 19h, 21h20. Ci-
neflix aparecida: 14h35, 17h,
19h05, 19h25, 21h30, 21h50.
Moviecom Buriti: 17h, 19h10,
20h10, 21h10. Cinex oscar nie-
meyer: 18h30, 21h40.

As Linhas da Minha Mão (as
Linhas da Minha Mão, 2024).
duração: 1h 30min. direção:
João dumans. elenco: douglas
Klinger, Leandro acácio e Vi-
viane de Cassia Ferreira. Gê-
nero: documentário. Por meio
de uma série de encontros im-

previsíveis, uma atriz fala sobre
a sua experiência com a arte e
a loucura. Cinex oscar nie-
meyer: 18h50.

O Sabor da Vida (La Passion
de dodin Bouffant, 2024). du-
ração: 2h16. direção: tran anh
Hung. elenco: Juliette Binoche,
Benoît Magimel, emmanuel sa-
linger. Gênero: drama, Histó-
rico, romance. o sabor da Vida
acompanha a vida profissional
de eugenie (Juliette Binoche),
uma conceituada cozinheira, e
sua relação com dodin (Benoît
Magimel) com quem trabalha
há 20 anos. Cinex oscar nie-
meyer: 16h, 20h30. 

eM CARTAZ

Uma Prova de Coragem (art-
hur the King, 2024). duração:
1h 45min. direção simon Cellan
Jones. elenco: Mark Wahlberg,
simu Liu, Juliet rylance. Gênero:
aventura. Michael Light e uma
equipe de atletas competem
no adventure racing World

Championship. À medida que
são levados ao limite da resis-
tência, um cão chamado arthur
aparece e redefine o que real-
mente significa vitória, lealdade
e amizade. Cinemark Flam-
boyant: 13h55. Cinemark Pas-
seio das Águas: 13h50, 21h. 

A Primeira Profecia (the First
omen, 2024, itália) duração:
1h 55min. direção: arkasha
stevenson. elenco: nell tiger
Free, Bill nighy, tawfeek Bar-
hom. Gênero: terror, suspense.
Uma mulher começa a ques-
tionar a sua própria fé quando
descobre uma terrível conspi-
ração para provocar o nasci-
mento do mal encarnado em
roma.Cinemark Flamboyant:
19h40. Cinemark Passeio das
Águas: 14h, 16h40, 21h20. Mo-
viecom Buriti: 16h30, 21h45.

Godzilla e Kong - O Novo Im-
pério (Godzilla x Kong: the
new empire, 2024) duração:
1h55min. direção: direção:
adam Wingard. elenco: rebecca

Hall, Brian tyree Henry, dan
stevens. Gênero: ação, Fantasia,
Ficção Científica. Mergulhando
profundamente nos mistérios
da ilha da Caveira e nas origens
da terra oca, o filme irá explo-
rar a antiga batalha de titãs
que ajudou a forjar esses seres
extraordinários e os ligou à hu-
manidade para sempre. Cine-
mark Flamboyant: 14h45,
17h45, 20h20. Cinemark Pas-
seio das Águas:  16h50, 19h30,
22h10.  Kinoplex Goiânia:
15h40, 18h10, 20h40 . Cineflix
aparecida: 15h20, 19h, 21h10,
21h40. Moviecom Buriti: 17h10,
19h30, 21h50. Cinex oscar nie-
meyer: 14h, 16h20, 18h40, 21h.

Kung Fu Panda 4 (Kung Fu
Panda 4, 2024) duração: 1h
34min. direção: Mike Mitchell
(V). elenco: Lúcio Mauro Filho,
Jack Black, danni suzuki. Gê-
nero: aventura, animação, Co-
média, Família, artes Marciais.
instinto Materno (Mothers' ins-
tinct, 2024, eUa). duração:
1h34min. direção: Benoît de-
lhomme. elenco: anne Hatha-
way, Jessica Chastain, Caroline
Lagerfelt. Gênero: drama, sus-
pense.  situado no início dos
anos 1960, seguindo a história
das melhores amigas e vizinhas
alice e Celine. Kinoplex Goiânia:
21h. depois de três aventuras
arriscando sua própria vida
para derrotar os mais podero-
sos vilões, Po, o Grande dragão
Guerreiro( Jack Black) é esco-
lhido para se tornar o Líder es-
piritual do Vale da Paz. Cine-
mark Flamboyant: 14h20,
16h35, 19h10. Cinemark Pas-
seio das Águas: 14h, 16h10,
18h30. Kinoplex Goiânia: 14h15,
16h30, 18h40, 20h50. Cineflix
aparecida: 16h30. Moviecom
Buriti: 15h45, 17h45, 19h45,
21h10. Cinex oscar niemeyer:
14h20, 16h30.

tCINEMA
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A dra. Rose Everhart

encontra um gatinho

perdido na estrada e

decide levá-lo para

casa. A dupla logo

desenvolve um vínculo

muito próximo
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Luan Monteiro

Fazer compras utilizando
aplicativos de lojas e de redes
sociais é um hábito cada vez
mais comum do consumidor
brasileiro. Uma pesquisa rea-
lizada pela Confederação Na-
cional de Dirigentes Lojistas
(CNDL) e pelo Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC Brasil),
em parceria com a Offerwise
Pesquisas, mostra que 86% dos
internautas utilizaram algum
aplicativo de loja para realizar
compras nos últimos 12 meses,
um crescimento de 7 pontos
percentuais em comparação
com a mesma pesquisa reali-
zada em 2021.

As principais razões de
compras foram a praticidade
e rapidez (55%), ter os melho-
res preços e ofertas do merca-
do (48%), a ideia de não preci-
sar sair de casa (48%) e a faci-
lidade de acesso do celular de
qualquer lugar (44%).

Quanto aos produtos mais
comprados pelos internautas
via aplicativos de loja, moda/ves-
tuário (49%) e comidas e bebi-
das por delivery (47%) lideram
o ranking, seguidos pelos ser-
viços de transporte (42%) e pelos
itens para casa (40%).

“As grandes marcas estão
atentas à esta tendência e têm
investido em aplicativos cada

vez mais ágeis, práticos e se-
guros, entendendo os hábitos
dos consumidores e se apro-
ximando do seu público”, ana-
lisa o presidente da CNDL, José
César da Costa.

Cai o número de pessoas
que compram por meio
das redes sociais

A pesquisa aponta uma
queda no número de consu-
midores que fazem compras

por meio de aplicativos de
redes sociais. De acordo com
os entrevistados, 26% utili-
zaram as redes sociais para
realizar compras nos últimos
12 meses, uma queda de 14
pontos percentuais compa-
rado a 2021.

Entre aqueles que não
compram pelas redes sociais,
as principais razões são: medo
de compartilhar seus dados
de compra e sofrer um golpe

(31%), não confiam nas in-
formações compartilhadas
neste canal (29%) e medo de
que o pedido não chegue ou
venha diferente da foto/espe-
cificação (22%).

Por outro lado, as redes
sociais têm um papel im-
portante no processo de
compra dos consumidores
uma vez que 96% dos en-
trevistados costumam fazer
pesquisas de produtos nas
redes sociais, sendo que
63% pesquisam preço, 46%
comentários sobre a expe-
riência de outros consumi-
dores e 45% fotos que ilus-
trem o produto.

Considerando as compras
realizadas pelas redes sociais,
61% adquiriram produtos de
varejistas internacionais, 56%
de varejistas nacionais e 53%
de sites de compra e venda de
produtos novos ou usados.

Entre aqueles que compram
pelas redes sociais, os princi-
pais motivos destacados são:
percepção de ser mais rápido
e prático (43%), encontrar os
melhores preços e ofertas do
mercado (40%), conseguir in-
teragir e tirar dúvidas com o
vendedor (35%).

No ranking dos principais
produtos comprados pelas re-
des sociais, se destacam moda
e vestuário (44%), comidas e
bebidas por delivery (40%) e
cosméticos, perfumes, produtos
para o cabelo (34%).

36% realizaram compras
pelo WhatsApp nos
últimos 12 meses

A utilização do WhatsApp
nas compras também caiu de
acordo com os consumidores
entrevistados, uma vez que
36% realizaram compras pelo
WhatsApp nos últimos 12 me-
ses (queda de 10 p.p em com-
paração a 2021).

A pesquisa aponta ainda
que 38% utilizam a ferramenta
para consumo porque podem
comprar sem sair de casa, 32%
podem receber imagem e ví-
deos dos produtos/serviços,
31% sentem mais segurança
ao ter contato com o
vendedor/loja e 31% gostam
de poder conversar direto com
o vendedor na loja.

Nas vezes em que utiliza-
ram o WhatsApp para falar
com uma loja ou prestador de
serviços, 63% tiverem um re-
torno rápido, 17% afirmam
que o retorno demorou muito
e 14% já passaram por situa-
ções de não ter tido retorno,
mas foram raras as vezes que
isso aconteceu.

Para 86% o WhatsApp é
uma boa forma de comuni-
cação com as empresas, sendo
que 58% acreditam que é uma
boa forma para tirar dúvidas
ou receber suporte técnico,
38% para agendar horários
de atendimento e 35% para
envio de promoções. (Espe-
cial para O Hoje)
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Negócios

Praticidade e rapi-
dez estão entre as
principais vanta-
gens apontadas

Em um ano, 86% dos internautas
fizeram compras por aplicativos 

No ranking de
produtos adquiridos
estão ítens
relacionados a
moda/vestuário,
comidas e bebidas,
além de serviços 
de transporte 
e itens para casa

ohoje.com







Concursos
20 n CONCURSOS SEGUNDA-FEIRA, 15 DE ABRIL DE 2024

ohoje.com

O Instituto Verbena, da Uni-
versidade Federal de Goiás
(IV/UFG) e o Tribunal de Justiça
do Estado de Goiás (TJGO) di-
vulgaram no início de abril o
edital do Processo Seletivo para
ingresso no Programa de Re-
sidência Jurídica no âmbito do
Poder Judiciário do Estado de
Goiás. Ao todo, são 1 mil vagas
com bolsa residência de R$
3.985 mais vale transporte.

O Programa de Residência
é destinado a bacharéis em
Direito que estejam cursando
especialização, mestrado, dou-
torado, pós-doutorado ou, ain-
da, que tenham concluído o
curso de graduação há no má-
ximo cinco anos. A jornada
de estágio é de 30 horas se-
manais e duração de até 36
meses, não gerando vínculo
de qualquer natureza com a
Administração Pública.

Realizado pelo Instituto Ver-
bena/UFG, a seleção conta com
a etapa de realização de prova
objetiva e discursiva no dia 16
de junho. A publicação do re-
sultado final do Processo Seletivo
está prevista para 28 de agosto.

Para realizar a prova, o(a)
candidato(a) deve escolher
qualquer uma das cidades
que constam nas opções da
inscrição (Anápolis, Caldas
Novas, Formosa, Goiânia, Ita-
beraí, Itumbiara, Luziânia,
Porangatu, Rio Verde e São
Luís de Montes Belos).

Atenção
A cidade de realização das

provas não significa o local de
contratação, uma vez que o
direcionamento das vagas ob-
servará o exclusivo interesse
do Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás, dentro do prazo
de validade do certame, infor-
ma a banca organizadora.

O período para realizar a
inscrição e o pagamento da
taxa de inscrição vai de co-
meça no dia 3 de maio até

as 17 horas de 3 de junho. O
valor da taxa é de R$ 80.
Para se inscrever, os interes-
sados devem acessar o Portal
do(a) Candidato(a), no site
institutoverbena.ufg.br, ou
acessar a página do processo
seletivo. Leia o edital com-
pleto, nele há todas as infor-
mações sobre o Processo Se-
letivo, orienta o Instituto Ver-
bena. (Especial para O Hoje)

SERVIÇO
Processo Seletivo para o Pro-
grama de Residência Jurídica
do TJGO
Inscrições: de 3 de maio a 3
de junho
Local de inscrição: no Portal
do(a) Candidato(a)
Valor da taxa: de R$ 80
Acesse o edital: https://siste-
mas.institutoverbena.ufg.br/20
24/ps-residencia-tj/ 

O Programa de Re-
sidência é destina-
do a bacharéis em
Direito que estejam
cursando especia-
lização, mestrado,
doutorado, pós-
doutorado

TJ-GO abre residência 
jurídica com bolsa de R$ 3.985

A jornada de estágio é
de 30 horas semanais e
duração de até 36 meses,
não gerando vínculo de
qualquer natureza com
a Administração Pública

Divulgação/TJ-GO

Divulgação/TJ-GO

Sarah Mohn/TJ-GO


